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После атаки
Как живут израильские поселения на границе с сектором Газа

Прохор Доренко

С горевшие здания, цветущие розы 
и постоянные обстрелы. Именно так 

протекает жизнь в приграничных с сек-
тором Газа районах после атаки ХАМАС 
7 октября. Корреспондент «Известий» 
посетил их и пообщался с военными 
и местными жителями. Каждому из них 
есть что рассказать. Израильские посе-
ления очень локальны: здесь все друг 
друга знают. Как местные переживают 
случившуюся трагедию и как ЦАХАЛ 
готовился к наземной операции в пале-
стинских анклавах — в нашем репортаже.

Приграничные с сектором Газа из-
раильские поселения (кибуцы) после 
атаки ХАМАС 7 октября 2023 года пре-
вратились в своеобразные памятни-
ки трагедии «чёрной субботы»: мно-
гие дома почти полностью сожжены, 

на их фасадах следы от пуль, а рядом 
разбросаны личные вещи похищен-
ных или убитых жителей.

В дороге к границе между Израи-
лем и сектором Газа меня сопровожда-
ет представитель ЦАХАЛ Анна Уко-
лова. В посёлке нас встречает Ицык, 
он входит в состав территориаль-
ной обороны кибуца Беэри. На плече 
у него автомат. В среднем в каждом по-
селении по 10–12 таких добровольцев. 
В Беэри в то утро, когда ХАМАС ата-
ковал Израиль, погибли 100 человек.

Мы только успели поздороваться, 
как тут же раздался грохот от артил-
лерийского выстрела. Я заметно ис-
пугался.

— Не волнуйся, это наши (израиль-
ская армия. — «Известия»), — успоко-
ил меня Ицык на англий-
ском.
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От рек отбились
Когда регионы справятся с паводками

Роман Солдатов, Алсу Менибаева

П ик паводка на юго-западе Оренбург-
ской области ожидается 17 апреля, 

предупредил глава региона. В целом 
вода от жилых домов там отступает, вла-
сти возобновили подачу электричества, 
но подтопления угрожают Илекскому 
району. Ухудшается ситуация и в Курган-
ской области, там губернатор призвал 
жителей мест, где поднимается уровень 
воды, эвакуироваться. В Томской обла-
сти река Томь размывает дамбу. О том, 
как оперативные службы справляются 
со стихией и в каких регионах наиболее 
сложная ситуация, — в материале «Из-
вестий».

В Оренбургской области прошёл пик 
паводков, но лишь в некоторых райо-
нах. В частности, уровень воды реки 
Урал стал снижаться в центральном го-
роде региона, сообщили в правитель-
стве. Пока не все люди могут вернуть-
ся в свои дома.

— Состояние, конечно, удручаю-
щее. Всё затопило: топочную, газовую 
колонку, распределительную стан-
цию, — пожаловалась «Известиям» 
жительница Оренбурга Наталья Та-
тарникова. — По чужим углам ходить 
уже как-то неудобно. Домой хочется, 
что-то начать делать, а с чего начать — 
не знаем.

Большой объём паводковой воды по-
сле Оренбурга будет двигаться в сторо-
ну села Илек в Оренбургской области, 
сообщил губернатор региона Денис 
Паслер.

— Сегодня днём пошло постепенное 
снижение уровня воды в районе Орен-
бурга. Большой объём воды по реке дви-
жется вниз — в сторону Илека, — ска-
зал он.

Губернатор отметил, что пик павод-
ков на этой территории ожидается 17–
19 апреля.

По состоянию на 15 апреля в Орен-
бургской области подтоплено более 
15 тыс. жилых домов и почти 24 тыс. при-
усадебных участков. За время паводка 
были эвакуированы 16,5 тыс. человек.

Но ситуация в Орске, где 5 апреля 
прорвало дамбу и затопило полови-
ну города, постепенно начинает улуч-
шаться: вода отступает от жилых до-
мов, возобновился учебный процесс 
в 31 школе города. Ещё девять учрежде-
ний остаются закрытыми, их ученики 
перераспределены в другие заведения. 

Сильная угроза подтоплений сохра-
няется на юге области — в Илекском 
районе на границе с Казахстаном.

— В селе Подстепки река Урал вышла 
из берегов. Под угрозу подтопления по-
падает 155 домов (321 человек, из них 
40 детей), — сообщили в администрации 
района. — 198 человек выехали из села 
самостоятельно, 12 человек 
эвакуированы.

Красный выбор
В икре хотят сократить содержание соли

Евгения Перцева

В красной икре сократят содержание 
соли — Роскачество и Росстандарт 

готовят поправки в соответствующий 
ГОСТ. Такое поручение организациям 
дали по итогам совещания госкомиссии 
под руководством вице-премьера Дени-
са Мантурова, узнали «Известия». Объём 
соли в продукции сократят вслед за пред-
почтениями россиян, которые снижают 
её потребление, пояснили в Роскачестве.

ГОСТ на «Икру зернистую лососевую 
баночную» скорректируют. Стандарт из-

менят в части содержания в продукции 
соли: её минимальное значение снизят. 
Росстандарт и Роскачество уже работа-
ют над этими изменениями. Такое пору-
чение они получили от вице-премьера 
Дениса Мантурова по итогам Госкомис-
сии по противодействию незаконному 
обороту промышленной продукции, ко-
торая прошла в конце марта. «Известия» 
ознакомились с протоколом по итогам 
совещания. Срок исполнения — четвёр-
тый квартал этого года.

Согласно действующему ГОСТу, 
в икре первого сорта массовая доля 

поваренной соли должна составлять 
4–6%, второго — 4–7%. Как пояснили 
«Известиям» в Роскачестве, эти значе-
ния предполагается снизить до 2–5%. 
Сегодня эта планка соответствует зна-
чению опережающего стандарта орга-
низации.

Там напомнили, что в декабре 
2023 года провели исследование это-
го товара. Оно показало: почти 21% 
производителей изготавливает икру 
по ГОСТу, его использование делает 
продукцию более престиж-
ной для покупателей. 

МНЕНИЯ

В НОМЕРЕ 
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ОФИЦИАЛЬНЫЕ КУРСЫ ЦБ РОССИИ НА 16.04.2024 

КИТАЙСКИЙ ЮАНЬ 12,8844   ТУРЕЦКАЯ ЛИРА 2,9215   ДИРХАМ ОАЭ 25,4838   БЕЛОРУССКИЙ РУБЛЬ 28,6529   АРМЯНСКИЙ ДРАМ 0,2365   КАЗАХСТАНСКИЙ ТЕНГЕ 0,209   ДОЛЛАР США 93,5891   ЕВРО 99,7934   ЯПОНСКАЯ ИЕНА 0,6101 

Мария Колобова

М инфин поддерживает завершение 
всех программ льготной ипотеки, 

кроме семейной, в ранее обозначенные 
сроки. Об этом «Известиям» рассказал ди-
ректор департамента финполитики Мин-
фина Алексей Яковлев. Госпрограмма 
для IT-специалистов должна закончить-
ся в конце 2024-го, а на новостройки под 
8% — в июне этого года. Сейчас более 90% 
кредитов на первичке выдаётся по льгот-
ным условиям — долю следует сократить 
до 25%, считают в Минфине. Участники 
рынка выступили за адресное продление 
программ — например, на определённые 
регионы или категории населения. Сейчас 
двузначная ключевая ставка фактически 
не позволяет россиянам оформлять жи-
лищные ссуды.

Льготные ипотечные программы 
должны планово завершиться в ранее 
обозначенные сроки, сообщил «Изве-
стиям» директор департамента финполи-
тики Минфина Алексей Яковлев. Исклю-
чением станет только семейная, её уже 
решено продлить до 2030 года. Об этом 
ещё в феврале заявил президент России 
Владимир Путин.

Сейчас уже более 90% всех кредитов 
на рынке первичного жилья выдаётся 
по льготным условиям, отметил предста-
витель Минфина. По его словам, основ-
ная причина — в высоких став-
ках из-за жёсткой политики ЦБ. 

Ставок больше нет
Минфин выступил за завершение IT-ипотеки  
и программы под 8% в срок

Сражён  
«Булатом»
ИИ поможет  
обнаружить  
вражеские  
беспилотники
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g



02 t.me/izvestia izvestia
Известия
Вторник, 16 апреля 2024

После атаки
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Новости  

Хрупкий баланс

Дмитрий Поляков

Востоковед

Н а фоне нового витка обострения 
ирано-израильской холодной во-

йны и непрекращающегося конфлик-
та в Газе без внимания остаётся ситу-
ация в других государствах Ближнего 
Востока. В Ливане начались нападения 
местных жителей на проживающих там 
сирийских беженцев. Причём этот кон-
фликт имеет глубокие корни.

Ливан сильно пострадал от вну-
треннего конфликта в Сирии. Грани-
ца между странами контролируется 
слабо. Это привело к неотслеживае-

мому потоку боевиков, криминальных 
элементов и контрабанде. Но главным 
ударом для Бейрута стали волны бе-
женцев. По данным ООН, Ливан — вто-
рая страна после Турции по числу про-
живающих там беженцев из Сирии. 
Сегодня их численность 780 тыс. че-
ловек. Однако до начала конфликта 
в САР в стране кедров находились бо-
лее 500 тыс. официально зарегистри-
рованных сирийских рабочих. Следо-
вательно, общая цифра значительно 
превышает миллион. Для пятимилли-
онного Ливана это ощутимая нагрузка.

Сегодня в стране расположено бо-
лее 3,5 тыс. лагерей беженцев — боль-
шинство из них в долине Бекаа, а так-
же в северных регионах рядом. Однако 
в последнее время сирийцы всё актив-
нее заселяют пригороды Бейрута, на-
пример Бурдж Хаммуд, где ранее пре-
обладало армянское население. Важно 
и то, что у большинства беженцев нет 
постоянной работы.

В ливанском обществе нет едино-
го мнения насчёт живущих с ними бок 
о бок сирийцах. Например, шиитское 
движение «Хезболла» или Сирийская 
социальная националистическая пар-
тия (несмотря на своё название, это 
ливанская партия) поддержали сирий-

ский народ и даже воевали на сторо-
не правительства Асада. Но большин-
ство маронитских партий, таких как 
«Ливанские силы», или же суннитское 
«Движение за будущее», наоборот, вы-
ступают против мигрантов.

Причиной нынешних нападений 
на сирийцев стало убийство маронита 
Паскаля Сулеймана. Мужчина был ко-

ординатором правохристианской пар-
тии «Ливанские силы» в городе Дже-
бейль. По версии ливанской армии, 
сирийские граждане пытались огра-
бить Паскаля, похитили его, потом 
убили, а труп вывезли в Сирию.

К расследованию сразу были при-
влечены сирийские правоохранитель-
ные органы. Дамаск пошёл на этот шаг, 

МНЕНИЕ

Чем регионы помогают Донбассу

Н а единовременные выплаты участникам 
СВО и членам их семей из бюджета Астра-

ханской области направлено 1,5 млрд рублей. 
Введены 24 региональные меры соцподдержки 
таких семей. Об этом стало известно 15 апреля 
на встрече Владимира Путина с губернатором 
региона Игорем Бабушкиным. 

Почти все предприятия и организации 
в Астраханской области участвуют в достав-
ке гуманитарных грузов бойцам на передовую. 
Губернатор региона на встрече с президентом 
рассказал: с федеральным Минздравом прора-
батывается вопрос открытия нового реабили-
тационного центра для участников СВО на базе 
областной клинической больницы в Астрахани.

— Мы стали пилотной территорией по дис-
пансеризации и глубокому обследованию 
участников боевых действий, получивших кон-
тузии, — отметил Бабушкин. Он сообщил о пла-
нах создать в Астрахани профильный центр для 
всего юга России.

Губернатор напомнил, что в августе 
2022 года Астраханская область взяла шеф-
ство над Кременским районом Луганской на-
родной республики. Приоритетное направле-
ние, по словам губернатора, — восстановление 
разрушенных боевиками объектов социальной 
и инженерной инфраструктуры, а также много-
квартирных домов. Совместно с местной адми-
нистрацией и Министерством строительства 
РФ разработан пятилетний план реализации 
специального инфраструктурного проекта.

В населённых пунктах, расположенных по-
дальше от линии боевого соприкосновения, 
восстанавливаются объекты культуры и об-
разования. В Астрахани принимают на отдых 
сотни детей из зоны, близкой к передовой. 
В 2023 году оздоровление прошли 750 детей. 
В 2024-м планируется продолжить эту работу.

— Сегодня в Астраханской области отдыха-
ют и обучаются 150 детей из Белгородской об-
ласти, — также отметил Бабушкин.

Губернатор представил экономические по-
казатели региона. По его словам, в 2023-м была 
закрыта проблема обманутых дольщиков.

— Сложилась ситуация, при которой один 
из домов на Студенческой улице Астрахани 
не подпадал под действие федерального за-
конодательства. Нам пришлось разработать 
уникальный региональный закон, предусмо-
треть специальную статью в областном бюд-
жете. Хочу сказать, что люди ждали этого со-
бытия 17 лет, — сказал Игорь Бабушкин.

Кроме того, ведётся работа по переселению 
граждан из ветхого и аварийного жилья. За по-
следние пять лет были переселены 2663 чело-
века из 167 многоквартирных домов. 

В тот же день состоялась встреча Владими-
ра Путина с губернатором Волгоградской обла-
сти Андреем Бочаровым. На территории регио-
на действует 35 региональных мер поддержки 
участников СВО и членов их семей, принято ре-
шение о создании через пять–семь лет совре-

менного центра реабилитации и восстановле-
ния, сообщил президенту глава региона.

В качестве примера он привёл такую меру 
поддержки, как бесплатное предоставление со-
циального такси тем, кто в результате ранения 
потерял способность управлять транспортны-
ми средствами. Причём это решение распро-
страняется не только на ветеранов СВО.

— Также всем участникам боевых действий 
предоставляется автомобиль в качестве со-

циального такси, если они не имеют возмож-
ности сами передвигаться, — сообщил Андрей 
Бочаров.

Владимир Путин подчеркнул, что в регио-
не отмечается рост промышленного производ-
ства, сохраняется уровень сельхозпроизвод-
ства, инвестиций.

— У вас очень много инвестпроектов, смотрю, 
причём они разные, из разных отраслей про-
изводства. Это, конечно, создаёт уверенность 
в развитии экономики региона на среднесроч-
ную и даже на более отдалённую перспективу, 
потому что это рабочие места и развитие эко-
номики в самом широком смысле этого слова, 
повышение различных компетенций, — сказал 
Владимир Путин.

Вместе с тем он отметил, что доля аварий-
ного жилья остаётся достаточно высокой, 
а рождаемость снизилась. Губернатор заве-
рил, что работа по этим направлениям про-
должается. 

A На горизонте отчётливо ви-
ден сектор Газа — до него не-

сколько километров. Обстрелы со сто-
роны анклава здесь не редкость, часто 
применяются неуправляемые ракеты, 
поэтому в каждом доме тут оборудова-
но бомбоубежище. С виду оно как обыч-
ная комната, но конструкции здесь уси-
лены, окна бронированы. Видно, что при 
проектировке зданий сценарий прямой 
атаки террористов не учитывался.

Подходим к одному из домов, на ко-
тором прикреплены плакаты с портре-
тами погибших хозяев. Ицык попросил 
мою сопровождающую перевести его 
речь с иврита на русский: видимо, эмо-
ции не позволили ему быстро расска-
зать историю, связывавшую его с теми, 
кто жил здесь раньше.

— Здесь жила семья из шести человек. 
Я хорошо знал главу семейства, он был 
порядочным и честным человеком. 
После того как они услышали стрель-
бу и вопли, а также прочитали в мест-
ном чате о произошедшем, мигом ри-
нулись во двор и спрятались в кустах. 
Позже боевики их обнаружили и от-
крыли по ним огонь. Двое детей уцеле-
ли, их спасли тела родных, — с грустью 
рассказывает он.

Рядом с местом гибели на земле сто-
ят четыре уже потухшие мемориальные 
свечи. В доме символически остался 
след от картины, выполненной из про-
волоки, в виде силуэтов всех членов 
семьи, повернувшихся спиной и устре-
мившихся куда-то вдаль.

Тем временем в небе виднеются на-
блюдательные беспилотники, издаю-
щие характерный для двигателя мопе-
да звук. Постепенно продвигаясь вглубь 
поселения, мы увидели разрушенные 
из-за крупнокалиберных обстрелов 
стены домов.

— Когда армия прибыла на место, тан-
ки начали зачищать местность от боеви-
ков, укрывавшихся внутри, — отметил он.

С наступлением весны уже начали 
расцветать розы и другие растения, не-
когда посаженные бывшими хозяевами. 
На контрасте с разрушенными домами 
и изрешечёнными солнечными тента-
ми на детских площадках картина вы-
глядит сюрреалистично.

Мне показали дом семьи Ильи Та-
ращански. Его 16-летнего сына 7 ок-
тября убили, а 13-летняя дочь попала 
в плен. Она уже вернулась к родным: 
её отпустили в рамках обмена 30 ноя-
бря 2023 года. Рядом с домом ещё ви-

сят детские качели, хотя они и обгорели. 
Возле входа в бомбоубежище, которое 
сожгли боевики, разбросаны не успев-
шие догореть какие-то распечатанные 
листки с текстом.

На каждый дом в поселении нанесе-
ны трёхзначные цифры — это код изра-
ильского подразделения, которое зачи-
щало конкретную местность.

Ицык обратил моё внимание на мест-
ную стоматологическую клинику. В день 
атаки двое членов территориальной обо-
роны здесь отстреливались от боеви-
ков. «Им удалось ликвидировать около 
20 человек, — рассказал он. — Когда [бо-
евики] увидели сопротивление, отвле-
клись и переключились на этих ребят. 
Это спасло много других жизней, одна-
ко у них закончились патроны, их убили».

Из здания вышли две женщины, одна 
из них в слезах. Рассказывает: «Это был 
мой сын. Мне сказали, что он очень 
храбро отстреливался. Он постоянно 
мне говорил, что мне надо радоваться, 
а не грустить».

Она немного улыбнулась, увидев мой 
испуг от очередного грохота от при-
землившегося где-то неподалёку ар-
тиллерийского снаряда. И рассказала, 
что сейчас с мужем снимает квартиру 
в Тель-Авиве и рассматривает вариант 
перебраться в другое поселение.

Что примечательно — следов кро-
ви я не обнаружил нигде: по еврей-
ским обычаям её обязательно нужно 
очистить со всех мест, объяснили мне 
местные.

Совсем недалеко от данного кибуца, 
в пустыне Негев, расположенной на юго-
востоке Израиля, находится военная 

база, на которой воссоздана точная ко-
пия небольшой части сектора Газа. Это 
тренировочный комплекс. Его постро-
или ещё 20 лет назад: израильское пра-
вительство уже тогда понимало, что бо-
евые действия в палестинском анклаве 
неизбежны. Она постепенно достраива-
лась по мере того, как в ХАМАС продол-
жали развивать свою инфраструктуру.

При въезде в «маленькую Газу» сол-
дат встречают граффити с палестин-
скими лозунгами. Сопровождавшая 
нас на военной базе военнослужащая 
окинула взором это творчество и рас-
сказала о собственной утрате.

— Мои сослуживцы тогда погибли 
при атаке ХАМАС 7 октября, некоторые 
знакомые на фестивале (боевики пале-
стинского движения также атаковали 
фестиваль Supernova. — «Известия»), — 
вспоминает она.

Меня сразу же провели в небольшой 
тоннель, который повторял подземную 
сеть внутри анклава. Всё было учтено 
до мелочей: отверстия для вентиляции, 
несколько различных входов и выходов, 
электрические провода. Более того, там 
соорудили комнаты, туалеты и даже ду-
шевые кабины. Рядом с главной импро-
визируемой площадью стоят минареты 
и колонки-громкоговорители для при-
зыва на мусульманскую молитву.

Почти во всё здание нанесено уже 
карикатурное изображение главы ХА-
МАС в секторе Газа и разработчика пла-
на 7 атаки октября. «Ты будешь пря-
таться, как крыса, пока мы не придём 
за тобой», — написано снизу.

На базе солдаты тренируются ве-
дению уличных боёв и зачисткам зда-
ний, чтобы после отправиться на войну 
и применять полученные навыки в ре-
альных условиях.

— Бывает, что солдаты зачищают 
то или иное здание в секторе Газа, вы-
ходят из него — а оттуда по ним внезап-
но открывается огонь. Оказывается, что 
боевики прячутся в это время в тонне-
ле, который не удалось сразу обнару-
жить, и после выбираются, — рассказа-
ла представитель израильской армии 
Анна Уколова.

По её словам, довольно часто солда-
ты находят хорошо замаскированные 
в домах тоннели совершенно случайно. 
«Был один случай, когда солдаты осмо-
трели здание несколько раз, и вдруг один 
из них случайно уронил какой-то пред-
мет на пол. По звуку он понял, что внизу 
что-то есть», — добавила она.
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« РЯДОМ С МЕ-
СТОМ ГИБЕЛИ 
НА ЗЕМЛЕ ЧЕТЫ-

РЕ УЖЕ ПОТУХШИЕ МЕМО-
РИАЛЬНЫЕ СВЕЧИ. В ДОМЕ 
СИМВОЛИЧЕСКИ ОСТАЛ-
СЯ СЛЕД ОТ КАРТИНЫ, ВЫ-
ПОЛНЕННОЙ ИЗ ПРОВО-
ЛОКИ, В ВИДЕ СИЛУЭТОВ 
ВСЕХ ЧЛЕНОВ СЕМЬИ, ПО-
ВЕРНУВШИХСЯ СПИНОЙ

« ЛЮБОЕ ПРЕСТУ-
ПЛЕНИЕ МОЖЕТ 
ПОСЛЕДОВАТЬ 

ЗА НЕПОВИНОВЕНИЕМ СО-
ТРУДНИКУ ПОЛИЦИИ. КРО-
МЕ ТОГО, НЕТ СТАТИСТИЧЕ-
СКИХ И АНАЛИТИЧЕСКИХ 
ДАННЫХ, КОТОРЫЕ БЫ УКА-
ЗЫВАЛИ НА НЕЭФФЕК-
ТИВНОСТЬ ИЛИ ИЗБЫТОЧ-
НОСТЬ ДЕЙСТВУЮЩИХ МЕР

Дети в лагере беженцев Шатила (Бейрут, Ливан)

Беспорядковый номер
Зачем КПРФ хочет смягчить наказание за нарушения 
на митингах

Афанасий Лавриненко, 
Антонина Курицына

Госдума отклонит законопроект КПРФ, 
который подразумевает смягчение 

наказаний за нарушения при подготов-
ке и проведении публичных мероприя-
тий, в том числе демонстраций и митин-
гов, выяснили «Известия». Интересно, что 
инициатива была внесена в ГД ещё в 2022-
м, через несколько месяцев после начала 
СВО. В прошлом году документ получил 
отрицательные отзывы от профильного 
комитета и правительства, но недавно 
о нём снова — и не без помощи коммуни-
стов — вспомнили в парламенте. В Ком-
партии утверждают, что документ может 
быть полезен как обществу, так и властям, 
но эксперты уверены: это обычный по-
пулизм и попытка привлечь внимание 
на фоне снижения своего рейтинга и мар-
гинализации КПРФ.

�� КАКИЕ ИЗМЕНЕНИЯ 
ПРЕДПОЛАГАЕТ ЗАКОНОПРОЕКТ

В июне 2022 года депутаты от КПРФ 
Николай Коломейцев, Денис Парфё-
нов и Юрий Синельщиков неожиданно 
внесли в Госдуму законопроект, пред-
усматривающий смягчение админи-
стративной ответственности за нару-
шения, допущенные при подготовке 
и проведении публичных мероприя-
тий. В частности, они предложили из-
менить статьи 20.2 («Нарушение уста-
новленного порядка организации либо 
проведения собрания, митинга, демон-
страции, шествия или пикетирования») 
и 19.3 («Неповиновение законному рас-
поряжению или требованию сотрудни-
ка органов внутренних дел») Кодекса РФ 
об административных правонарушени-
ях. К примеру, коммунисты предлагают 
исключить наказание в виде админи-
стративного ареста на срок до 15 су-
ток или обязательные работы на срок 
от 40 до 120 часов.

Кроме того, разработчики счита-
ют необходимым снизить штрафы 
за повторное правонарушение. Так, 
для граждан предлагается установить 
административный штраф в размере 
5 тыс. рублей (сейчас от 10 до 20 тыс.), 
для должностных лиц — от 10 до 20 тыс. 
(сейчас до 40 тыс.), для юридических 
лиц — от 50 до 100 тыс. рублей (сейчас 
от 70 до 200 тыс.). Также коммунисты по-
требовали отменить наказание в виде 
административного ареста на срок 
до 30 суток либо обязательные рабо-
ты на срок до 200 часов.

Сейчас, спустя почти два года, ини-
циатива КПРФ всё-таки будет рас-
смотрена. Как сообщили «Известиям» 
источники в думском комитете по гос-
строительству, законопроект будет от-
клонён парламентом. Стоит отметить, 
что изначально документ планировалось 
рассмотреть в апреле: соответствующее 
решение уже было принято советом пар-
ламента, но из-за большого количества 
вопросов очередь до него так и не дошла. 
Собеседники редакции уточнили: зако-
нопроект, по всей видимости, будет от-
клонён Госдумой уже в мае.

В апреле ГД, скорее всего, рассмо-
треть этот законопроект не успеет: 
с 22 апреля по 5 мая у депутатов запла-
нирован отпуск. А с 1 по 7 апреля у пар-
ламентариев была региональная неделя.

�� ПОЧЕМУ ИДЕИ КОМПАРТИИ 
НЕ НАШЛИ ПОДДЕРЖКИ

Зампред комитета по безопасности 
от фракции «Единой России» Анатолий 
Выборный считает, что сегодня пред-
посылок к тому, чтобы ослаблять санк-
ции за неповиновение сотрудникам по-
лиции, нет.

— Принимая во внимание сложную об-
становку в мире, появление новых вы-
зовов и угроз, я не согласен с авторами 
законопроекта, заявляющими, что та-
кие санкции несоразмерны с характером 
указанных административных право-
нарушений, — сказал он «Известиям». — 
Любое серьёзное преступление может 
последовать за неповиновением сотруд-
нику полиции. Кроме того, нет статисти-
ческих и аналитических данных, кото-
рые бы указывали на неэффективность 
или избыточность действующих мер.

При этом ранее законопроект уже по-
лучил негативный отзыв от профиль-
ного комитета. «По мнению комитета, 
предлагаемый авторами подход приме-
нительно к действующим положениям 
статей 19.3 и 20.2 кодекса оказывает от-
рицательное влияние на стабильность 
законодательства об административ-
ных правонарушениях», — говорится 
в заключении, которое было предостав-
лено ещё в 2023 году.

Не поддержали инициативу и в пра-
вительстве.

«Внесение изменений в законодатель-
ство об административных правонару-
шениях должно основываться на анали-
зе статистических данных и материалов 
правоприменительной практики, свиде-
тельствующих о неэффективности либо 
избыточности действующих мер адми-
нистративной ответственности на всей 
территории Российской Федерации. Од-
нако в пояснительной записке к законо-
проекту такая информация отсутствует, 
в связи с чем невозможно сделать вывод 
о необходимости внесения предлагае-
мых изменений», — говорится в заклю-
чении кабмина.

Однако коммунисты подчёркивают, 
что их инициатива на поощрение беспо-
рядков не нацелена. Вызвавший оттор-
жение коллег по парламенту законопро-
ект мог бы быть полезен не только для 
общества, но и для политических пар-
тий, заявил «Известиям» один из его ав-
торов Юрий Синельщиков.

— Это в интересах не только КПРФ, 
но и оппозиции, а иногда и правящей 
партии, — утверждает он. — Это важно 
для того, чтобы народ мог высказаться. 
Но это должно быть регламентирова-
но и быть в определённых рамках: одно 
дело, когда люди просто вышли погово-
рить, а другое — когда начинаются мас-
совые беспорядки.

«Известия» направили запрос в КПРФ 
с просьбой сформулировать позицию 
партии по этому вопросу.

�� ЗАЧЕМ КПРФ НУЖЕН ЭТОТ 
«СПОРНЫЙ» ЗАКОНОПРОЕКТ

Впрочем, в экспертном сообществе 
смотрят на инициативу коммунистов 
со скепсисом. По словам политтехно-
лога Сергея Маркелова, действующий 
закон носит превентивный характер, 
а попытки КПРФ его изменить — про-
сто популистский ход, чтобы привлечь 
протестный электорат.

— Наше законодательство главной це-
лью ставит профилактику: чтобы в эти 
процедуры не вовлекались случайные 
граждане, чтобы не нарушалась жизнь 
обычных граждан. То есть закон но-
сит превентивный характер, — сказал 
он «Известиям». — Сама по себе инициа-
тива КПРФ по либерализации законода-
тельства — это пропагандистская фиш-
ка, пропагандистская история.
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Союзный подговор
Мадрид ищет поддержку для признания Палестины

Екатерина Хамова

П ремьер Испании Педро Санчес ищет 
в ЕС союзников в вопросе призна-

ния независимого государства Па-
лестина, с этой целью он уже вторую 
неделю встречается с европейскими 
лидерами. Однако Мадриду может 
не хватить политического веса для этого 
действия, считают эксперты. Более того, 
европейский план, вероятно, ограничи-
вается включением Палестины в ООН 
без разрешения территориального 
спора, что сводит на нет попытки бы-
строго урегулирования палестино-из-
раильского конфликта. Почему в план 
Санчеса мало кто верит — в материа-
ле «Известий».

�� ИСПАНИЯ ИЩЕТ СОЮЗНИКОВ

Глава испанского правительства Пе-
дро Санчес уже вторую неделю обсуж-
дает с лидерами европейских стран 
возможность признания независимо-
го государства Палестина и урегулиро-
вания конфликта в секторе Газа.

По словам главы МИД Испании Ма-
нуэля Альбареса, Мадрид готов при-
знать суверенитет Палестины и только 
ищет подходящий момент для приня-
тия соответствующего решения на до-
кументальном уровне. Европейское 
турне Санчеса в этом контексте мож-
но рассматривать как поиск союзни-
ков в рамках ЕС для продвижения этой 
идеи.

В начале марта 2024 года Санчес 
заявил, что планирует пойти на этот 
шаг до конца срока своих полномочий, 
то есть до 2027 года.

— Во время этого срока я предложу 
парламенту Испании признать пале-
стинское государство. Мы сделаем это 
по моральным убеждениям, ради спра-
ведливости, а также потому, что толь-
ко два государства — Израиль и Пале-
стина — смогут жить и сосуществовать 
в мире и безопасности, — подчеркнул 
он.

По некоторым данным, на одном 
из неформальных мероприятий Сан-
чес и вовсе пообещал, что признает 
Палестину уже летом текущего года. 
На данный момент Палестину призна-
ют только следующие страны ЕС: Бол-
гария, Кипр, Словакия, Венгрия, Маль-
та, Польша, Чехия, Румыния и Швеция. 
Всего же из 193 членов ООН существо-
вание Палестины признают 139 госу-
дарств, среди которых и Россия.

15 апреля Санчес провёл встречу 
в Мадриде с новоизбранным премье-
ром Португалии Луисом Монтенегро. 
Поездка стала первым зарубежным 
визитом для португальского лидера. 
Одним из вопросов на повестке была 
Палестина. Мадрид и Лиссабон, види-
мо, будут выступать единым фронтом: 
12 апреля Монтенегро заявил о готов-
ности поддержать создание государ-
ства Палестина.

С целью найти сторонников своей 
идеи Санчес на прошлой неделе по-
сетил Норвегию и Ирландию. До это-
го он находился с визитом в Варшаве, 
куда его пригласил председатель Ев-
ропейского совета Шарль Мишель. По-
мимо Санчеса на неформальном ужине 
также присутствовали лидеры Поль-
ши, Греции, Эстонии, Финляндии и Ир-
ландии.

Громких заявлений по итогам 
встречи не последовало, однако СМИ 
предполагают, что, учитывая дальней-
ший график испанского премьера, во-
прос о признании Палестины мог под-
ниматься и там.

12 апреля испанский премьер посе-
тил Осло, где его встречали несколь-
ко десятков людей с флагами Испании 
и Палестины. После встречи премьер 
Норвегии Гар Стёре и Педро Санчес за-
явили, что Мадрид и Осло готовы при-
знать Палестину как можно раньше, 
однако и тут точных дат не прозвучало.

При этом Норвегия уже имеет 
опыт посредничества в палестино-
израильском урегулировании. В Осло 
в 1993 году проходили переговоры 
сторон, по итогам которых были до-
стигнуты договорённости о создании 
Палестинской национальной адми-

нистрации и выводе израильских во-
енных из некоторых районов сектора 
Газа и Западного берега реки Иордан. 
Позже эти соглашения были оформ-
лены в виде официального докумен-
та, подписанного уже в Вашингтоне.

В тот же день Санчес посетил Ир-
ландию, где встретился со своим кол-
легой Саймоном Харрисом.

— Мы уверены, что признание Пале-
стины — необходимый шаг для обсуж-
дений и реализации проекта «два го-
сударства для двух народов», — сказал 
испанский лидер после этой встречи.

Ирландия — одно из трёх государств 
(включая Мальту и Словению), с кото-
рыми 22 марта Испания подписала со-
глашение о продвижении идеи при-
знания Палестины среди других стран.

16–17 апреля Санчес посетит Слове-
нию и Бельгию. При этом в Любляне ра-
нее заявляли, что считают, что «Пале-
стине место в ООН, и она имеет право 
на голос в организации». Сейчас у Па-
лестины лишь статус наблюдателя.

�� УСИЛИЙ САНЧЕСА БУДЕТ 
НЕДОСТАТОЧНО

Испания и ранее настаивала на ре-
шении палестино-израильского кон-
фликта по формуле «два государства 
для двух народов», однако вряд ли сто-
ит ожидать, что Мадрид пойдёт на этот 
шаг в одностороннем порядке — испан-
ские политики признают Палестину 
только совместно с другими странами, 
сказал «Известиям» испанский анали-
тик Альберто Гарсия Ватсон.

По словам эксперта, признав Пале-
стину, Санчес, как и глава евродипло-
матии Жозеп Боррель, рассчитывают 
остановить боевые действия в секто-
ре Газа. Однако тут возникает колли-
зия, что европейский подход не учиты-
вает планы и мнение Израиля.

Помимо прочего, Испании может 
не хватить политического веса для 
признания Палестины, даже если Ма-
дриду удастся заручиться поддержкой 
нескольких европейских стран. «Идеи 
Санчеса находят сильную оппозицию 
со стороны более сильных игроков — 
Германии и Нидерландов. Кроме того, 
против создания палестинского госу-
дарства без согласия Израиля высту-
пают США», — считает Гарсия Ватсон.

При этом эксперты сходятся 
в мысли, что одного лишь призна-
ния Палестины, под которым в Евро-
пе, вероятнее всего, предполагается 
официальное включение государства 
в ООН, недостаточно без территори-
ального урегулирования вопроса.

В начале февраля США заявили, что 
разрабатывают план по созданию го-
сударства Палестина, обеспечив при 
этом гарантии безопасности для Изра-
иля. При этом близкие к премьер-ми-
нистру еврейского государства Бенья-
мину Нетаньяху источники сообщили 
о его недовольстве подобными выска-
зываниями со стороны Вашингтона.
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Сражён «Булатом»
ИИ поможет обнаружить вражеские беспилотники

МНЕНИЕ

Юлия Леонова, Денис Гриценко

К серийному производству готовит-
ся новая версия детектора дронов 

«Булат», выяснили «Известия». В неё ин-
тегрирован искусственный интеллект, 
который обучили сканированию бо-
лее 150 уникальных частотных сигнатур 
различных БПЛА, рассказали разработ-
чики «Булата» — команда волонтёров 
3mx. Новация позволяет повысить чув-
ствительность аппаратуры и при этом 
снизить количество ложных срабаты-
ваний. Применение искусственного 
интеллекта в дрон-детекторах — пер-
спективное направление, поскольку 
он лучше оператора справляется с вы-
делением слабого электромагнитно-
го сигнала в общем потоке, особен-

но на фоне помех, отмечают эксперты. 
О новой разработке «народного» ВПК — 
в материале «Известий».

Дрон-детектор «Булат» четвёртой 
версии с искусственным интеллек-
том запустят в серийное производство 
к концу мая. Об этом «Известиям» рас-
сказал директор по развитию коман-
ды 3mx Сергей Шандобыло.

Встроенный ИИ может отличать 
сигналы БПЛА от беспроводных се-
тей  — Wi-Fi-роутеров, Bluetooth-
устройств, станций сотовой связи — 
даже в случае наложения их сигналов 
друг на друга в определённой полосе 
частот. Он также способен определять 
дроны с передатчиками низкой мощ-
ности, сигналы которых трудноразли-
чимы на фоне помех в эфире.

— Сначала мы вручную сделали не-
сколько экземпляров, условно спаяли 
на коленке все компоненты на само-
дельной плате, — отметил он. — Затем 
проверили, работает устройство или 
нет. Прошли испытания, и по их резуль-
татам Министерство обороны реко-
мендовало «Булат» v.4 к закупке. Поэто-
му мы запускаем его в серию. И сейчас 
уже на заводском станке будут нано-
ситься компоненты на плату.

Испытания проходили как в изме-
рительных лабораториях команды 3mx, 
так и на полигонах.

— Разработанный нашей командой ис-
кусственный интеллект уже обучен ска-
нированию более чем 150 уникальных 
сигнатур различных типов беспилотни-
ков, — подчеркнул Сергей Шандобыло.

Четвёртая версия детектора ох-
ватывает широкий диапазон частот: 
от 300 до 6200 МГц.

В комплект к «Булату» команда 3mx 
создала устройство индивидуального 
оповещения «Таир», которое также вый-
дет в серию в конце мая. Оно выполнено 
в виде наручных смарт-часов, автома-
тически подключается по беспровод-
ной связи Bluetooth Low Energy.
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чтобы не допустить напряжённости 
в отношениях с Бейрутом. Именно си-
рийские силовые структуры нашли 
тело Паскаля, а также задержали подо-
зреваемых, передав их Ливану.

Дело сразу вызвало большой резо-
нанс и вновь подняло тему сирийской 
миграции. Громче всех выступают 
правые христиане, особенно «Ливан-
ские силы», обвиняя власти в сложив-
шейся ситуации, которая стала след-
ствием слабоконтролируемого потока 
беженцев из соседней страны.

Кроме того, под ударом оказались 
их основные оппоненты — «Хезболла». 
Движение обвиняют в том, что имен-
но оно подорвало основы ливанской 
государственности. Правительство 
утратило монополию на применение 
насилия, а вместо него этим правом 
стали распоряжаться банды. По мне-
нию «Ливанских сил», именно «Хезбол-
ла» виновата в том, что граница стра-
ны с Сирией стала проходным двором, 
который могут пересекать не только 
огромные волны беженцев, но и раз-
личные криминальные элементы.

В ливанском обществе тоже остро 
восприняли это убийство. Сторонни-
ки правохристианских партий ста-
ли называть Паскаля мучеником 
и использовать слоган «Мы будем бо-
роться без ограничений». Сразу после 
появления сообщения, что тело найде-

но, ситуация в районе Джебейля обо-
стрилась. Активисты «Ливанских сил» 
установили палатки на шоссе и оста-
навливали автомобили с сирийскими 
номерами и проезжающих сирийцев.

Кроме того, в интернете появи-
лись видеозаписи избиений сирий-
цев в пригородах столицы: в Ашрафие, 
Бурдж Хаммуде, Зук-Мосбехе и дру-
гих местах. Более того, во многих горо-
дах страны слышались призывы к воз-
вращению сирийских беженцев домой. 
Из-за этого ливанская армия была вы-
нуждена усилить свои подразделения 
в районах так называемых линий со-
прикосновения — в местах близкого 
проживания представителей сразу не-
скольких национальностей и религи-
озных конфессий.

Сложившаяся ситуация риску-
ет перерасти в опасный внутренний 
конфликт не только на националь-
ной, но и на конфессиональной почве. 
Лидер «Ливанских сил» Самир Джа-
аджаа использует резкую ритори-
ку. В недавнем телеинтервью он зая-
вил, что «с христианами всё в порядке, 
пока они противостоят шиитам». 
Этим высказыванием Джааджаа об-
виняет в содеянном не только пре-
ступников с сирийскими паспортами, 
но и «Хезболлу». Между тем генераль-
ный секретарь шиитской партии Ха-
сан Насралла открыто обвинил членов 

«Ливанских сил» в том, что они прово-
цируют новую гражданскую войну.

Если лидеры других правохри-
стианских движений не предпримут 
практических шагов для того, чтобы 
положить конец подстрекательской 
риторике Джааджаа, Ливан может на-
стигнуть новый общественный кризис. 
Важную миссию в предотвращении 
эскалации играет маронитский па-
триарх Бешар Бутрос Раи. Его роль за-
ключается в оказании давления на ли-
ванскую армию, чтобы та действовала 
более решительно в борьбе с кримина-
лом, и в консолидации политических 
сил, чтобы не допустить нового витка 
конфликта в стране.

В то же время ливанские власти, по-
нимая, что нерегулируемое присут-
ствие граждан соседней страны ста-
новится вызовом для внутренней 
ситуации, начали принимать меры. 
Министр внутренних дел Бассам Мав-
лави призвал ужесточить примене-
ние законов к беженцам, при этом под-
черкнув, что «сирийское присутствие 
в Ливане должно быть сокращено».

Теперь по всей стране проводят-
ся полицейские рейды. Под присталь-
ное внимание ливанских правоохра-
нительных органов попали объекты 
нелегального бизнеса, которыми вла-
деют сирийцы. Кроме того, ливанские 
органы местного самоуправления 

призвали своих жителей не сдавать 
в аренду помещения сирийским граж-
данам до подтверждения их регистра-
ции в муниципалитете. Во многом 
все эти действия нацелены не только 
на ужесточение контроля над бежен-
цами, но и на то, чтобы вынудить часть 
из них вернуться домой.

Сложившаяся обстановка не сулит 
ничего хорошего ни одной из сторон. 
Сирийцы — заложники ситуации. Бе-
жав от войны в соседнюю страну, они 
не обрели нового дома. Большинство 
из них не могут вернуться назад, пото-
му что места их прежнего проживания 
разрушены. К тому же из-за тяжёлой 
социально-экономической ситуации 
в Сирии для многих беженцев жизнь 
в Ливане даже на птичьих правах пред-
ставляется лучшим вариантом.

В самой стране кедров общество 
снова на пороге кризиса. При этом ещё 
больше раскачивают ситуацию раз-
личные политические игроки, пытаю-
щиеся конъюнктурно заработать очки 
на нынешней проблеме. Хрупкий ба-
ланс, установившийся в государстве 
после окончания пятнадцатилетней 
гражданской войны, рискует рухнуть. 
И виной этому станут силы, которые 
намеренно используют национальный 
и конфессиональный вопросы, вместо 
того чтобы стремиться к гармонично-
му сосуществованию в единой стране.

« Я ПРЕДЛОЖУ 
ПАРЛАМЕНТУ 
ПРИЗНАТЬ ПА-

ЛЕСТИНСКОЕ ГОСУДАР-
СТВО. МЫ СДЕЛАЕМ ЭТО 
ПО МОРАЛЬНЫМ УБЕЖ-
ДЕНИЯМ, А ТАКЖЕ ПОТО-
МУ, ЧТО ТОЛЬКО ДВА ГО-
СУДАРСТВА — ИЗРАИЛЬ И 
ПАЛЕСТИНА — СМОГУТ СО-
СУЩЕСТВОВАТЬ В МИРЕ И 
БЕЗОПАСНОСТИ
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Всё было учтено до мелочей: отверстия 
для вентиляции, несколько различных 
входов и выходов, электрические провода. 
Более того, там соорудили комнаты, туале-
ты и даже душевые кабины



04 t.me/izvestia izvestia
Известия
Вторник, 16 апреля 2024

 

Гордость не барокко
Суд арестовал виллу брянского борца с коррупцией

Станислав Кучушев, Яна Штурма, 
Юлия Тимофеева 

У головное дело о взяточничестве быв-
шего главы управления МВД по борь-

бе с коррупцией по Брянской области 
Юрия Соколова стало поводом для аре-
ста его частного дома площадью 500 кв. 
метров. Из постановления суда следу-
ет, что он был записан на родственни-
ков офицера. «Известия» обнаружили 
дизайн-проект этой виллы. Интерьер вы-
держан в стиле «современная классика» 
и разительно отличается от эталона без-
вкусицы, как в своё время характеризо-
вали дизайн дома ещё одного аресто-
ванного силовика — экс-главы ГИБДД 
по Ставропольскому краю Алексея Са-
фонова. Тот жил, окружённый мебелью 
в барочном стиле, фальшколоннами 
и золотыми унитазами. Эксперты оце-
нили проект виллы Соколова в несколь-
ко десятков миллионов рублей и отмети-
ли, что такой стиль крайне востребован 
в люксовом сегменте.

В апреле 2024 года суд арестовал 
имущество задержанного осенью 
2023 года бывшего заместителя на-
чальника УМВД России по Брянску, на-
чальника полиции полковника Юрия 
Соколова, выяснили «Известия». Соко-
лов обвиняется в вымогательстве взят-
ки в особо крупных размерах и получе-
нии её.

По данным следствия, с июля 2021-го 
по май 2022 года Соколов использовал 
своё служебное положение и потребо-
вал у соучредителя одной из коммерче-
ских организаций передать ему взятку 
более чем в 14 млн рублей. За эти день-
ги полицейский обещал оказать ком-
мерсанту покровительство в бизнесе. 
Он также получил от фигуранта дела 
о контрабанде $50 тыс. за непривлече-
ние его к ответственности.

Источник «Известий» рассказал, 
что Соколов работал в органах вну-
тренних дел с середины 2000-х годов, 
в 2016-м 30-летний полицейский до-
срочно получил звание подполковни-
ка, а затем и полковника. Собеседник 
издания отметил, что только в период 
с 2018 по 2019 год на офицера пять раз 

накладывали строгие выговоры. Кро-
ме того, в 2021 году его пять раз подвер-
гали служебным взысканиям.

Коррупционное дело Соколова сей-
час находится в стадии расследования, 
а в апреле 2024-го следственные органы 
вышли в суд с ходатайством об аресте 
имущества полковника и его родствен-
ников. Так, суд арестовал частный дом 
и два автомобиля. Как выяснили «Изве-
стия», под санкцию суда попала вилла 
в Брянске площадью 500 кв. м, записан-
ная на родственников офицера, а также 
автомобили Lexus и Toyota с регистра-
ционными номерами 002.

«Известиям» удалось обнаружить 
проект дома Соколова на сайте дизай-
нерского бюро, работавшего над про-
ектом. Это интерьер двухэтажной вил-
лы для молодой семейной пары с тремя 
детьми, который решён в духе совре-
менной классики, говорится в его опи-
сании.

«Дизайн обретает свою индивиду-
альность благодаря приветливой цве-
товой гамме, обилию света, который 
задаёт основные формы пространства, 
натуральным материалам и функцио-
нальным планировочным решениям», — 
сообщили дизайнеры.

На первом этаже виллы располага-
ются гостиная, спальня, два гардероба, 
два санузла, прачечная и кухня, выхо-
дящая окнами на просторную терра-
су. На втором этаже хозяйская спальня, 
две ванные комнаты и два гардероба, ра-
бочий кабинет Соколова, зал и три дет-
ские комнаты.

Цветовая гамма выдержана в серых 
тонах с цветовыми акцентами.

Ранее обвиняемые по коррупцион-
ным делам должностные лица и чинов-
ники также привлекали к себе внимание 
из-за показной роскоши, преобладаю-
щей в интерьерах их домов. Но их чув-
ство вкуса и стиля было не настолько 
утончённым. Так, в 2021 году на Ставро-
полье задержали начальника краевого 
управления ГИБДД Алексея Сафонова. 
И обстоятельства его уголовного дела 
привлекли гораздо меньше внимания, 
чем мебель в барочном стиле, колонны 
и золотая сантехника в его доме.

Летать — копить
Летний отдых вырос в цене на 15% — причиной повышения стало  
подорожание перелётов и услуг отелей

Наталья Башлыкова

Л етний отдых с начала года вырос 
в цене на 15% и может подорожать 

ещё на 10%, рассказали «Известиям» 
в Российском союзе туриндустрии, Ас-
социации туроператоров России (АТОР) 
и Союзе туристических агентств. Сред-
ний чек на международные направле-
ния стартует от 140 тыс. рублей за двоих 
на неделю, включая перелёт туда-обрат-
но и проживание в гостинице по системе 
«всё включено». По России же представи-
тели бизнеса воздерживаются от точных 
оценок, объясняя это выбором россиян 
в пользу частного сектора и хостелов.

Цены на летний отдых с начала года 
выросли на 15% — речь идёт как о внут-
ренних, так и о международных на-
правлениях. Об этом «Известиям» рас-
сказали несколько представителей 
туристического бизнеса.

— Мы отмечаем, что рост стоимости 
происходит на уровне 15–20% — это как 
отдых внутри России, так и за границей. 
Если сравнивать итоги первого кварта-
ла с концом прошлого года, то цены уже 
увеличились примерно на 15%, но оче-
видно, что до конца сезона могут выра-
сти ещё, — рассказал член президиума 
АТОР, заместитель генерального дирек-
тора туроператора Fun & Sun Александр 
Сирченко.

По его словам, причина — в увели-
чении стоимости перелётов и про-
живания, на которое завязаны цены 
некоторых услуг в гостиницах. Это 
подорожание и ЖКУ, и других инфра-
структурных расходов.

— Чтобы изменить эту ситуацию с ро-
стом цен, необходимо расширять пред-
ложения по местам отдыха, в том числе 
строить новые отели, а также стимули-
ровать спрос в те гостиницы и регионы, 
которые недогружены. Мы уже не один 
раз ставили вопрос о появлении такого 
регулирования, — отметил Александр 
Сирченко.

Президент Российского союза тур-
индустрии Илья Уманский также сооб-
щил «Известиям», что летние междуна-
родные направления уже подорожали 
на 10–15%.

— Это связано с инфляцией, волатиль-
ностью курсов валют, ростом стоимости 
авиатоплива. Позитивно то, что самое 
массовое направление отдыха росси-
ян — Турция, которая в 2023-м увеличи-
вала цены на 20–30%, в этом году суще-
ственно не повышает их, а некоторые 
отели даже делают условия ниже уровня 
2023-го. Турция сейчас лидирует в топе 
направлений, также популярны Таи-
ланд, ОАЭ, Египет, Шри-Ланка, Мальди-
вы, Куба, — рассказал он.

По его словам, минимальный сред-
ний чек на международные путешествия 
на двоих на неделю стартует от 140 тыс. 
рублей, включая перелёт и проживание 
в гостинице 3–4 звезды по системе «всё 
включено». В зависимости от направле-
ния цены варьируются и могут доходить 
до 250–350 тыс. рублей, а в более преми-
альном сегменте — до 350–700 тыс.

— Мы фиксируем принципиальное 
увеличение количества продаж пакет-
ных туров, оно связано со сложностя-
ми самостоятельного бронирования 
и оплатой размещения. Ожидаем, что 
по итогам года за рубеж отправятся 
не менее 9 млн таких путешественни-
ков, не считая частных, самостоятель-
ных и транзитных поездок, делового ту-

ризма. Это на 10–15% больше, чем годом 
ранее, — отметил Илья Уманский.

По его словам, если говорить о путе-
шествиях по России, то, например, сто-
имость туров в Краснодарский край 
на лето выросла в пределах 5–15%. Отели 
придерживаются динамического цено-
образования — ориентируются на спрос 
и текущую загруженность, но с прибли-
жением летних каникул стоимость мо-
жет вырасти. Сейчас у отдыхающих 
есть возможность приобрести путёвку 
по наиболее привлекательным ценам, 
отметил представитель турбизнеса.

— Предполагаю, что повышение стои-
мости будет в районе 20–25%. Если гово-
рить о предпочтениях, не стоит их раз-
граничивать по странам — россияне 
будут выбирать тот отдых, который бу-
дет дешевле. Сегодня примерно оди-
наково будет стоит поехать по путёвке 
в Турцию или на Черноморское побере-
жье России — в Сочи или Крым, — заявил 
«Известиям» президент Союза туристи-
ческих агентств Сергей Голов.

По его словам, в России в сравнении 
с международным отдыхом стоимость 
туров будет выше, поскольку объектов 
размещения не так много, а люди хотят 
отдыхать комфортно, отметил эксперт. 
Но по качеству услуг такой отдых бу-
дет уступать. При этом он отметил: пик 
спроса на летний отдых ещё не наступил. 
Это может быть связано с тем, что мно-
гие россияне не рискуют сейчас брони-
ровать отели заранее.

«Известия» направили запрос в Мин-
экономразвития с просьбой прокоммен-
тировать цены на летний отдых, а также 
назвать меры по их сдерживанию.

В комитете Госдумы по туризму 
и развитию туристической инфраструк-
туры разделяют мнение бизнеса о том, 
что ситуация с ценами могла бы изме-
ниться при стимулировании спроса.

— Сегодня в РФ нет системы управ-
ления турпотоками. Все едут отдыхать 
в несколько самых известных регио-
нов — это Краснодарский край, Москва, 
Петербург, Карелия и Алтай. Иногда слу-
чайно люди открывают другие регионы. 
Но если такая система появится, то ин-
весторы будут сами приходить на новые 
направления, вкладывать деньги в ин-
фраструктуру, если будут уверены, что 
в течение года у них будет стабильный 
поток туристов, — пояснила «Извести-
ям» зампред комитета Наталья Костенко.

Общество

Игра на Merlion
Бывший гендиректор IT-гиганта получил 22 года колонии

Елена Балаян

Хорошёвский суд Москвы пригово-
рил бывшего гендиректора россий-

ской IT-компании Merlion Вячеслава Си-
моненко к 22 годам колонии строгого 
режима. По версии следствия, он инс-
ценировал покушение на свою жизнь 
и обвинил в этом учредителей и топ-
менеджмент Merlion, чтобы завладеть 
активами компании. В деле оказались 
замешаны и московские следовате-
ли, теперь уже бывшие, — они помогли 
фальсифицировать дело о покушении 
на Симоненко, следует из материалов, 
озвученных в суде. Вячеслава Симонен-
ко обвинили в создании преступного со-
общества, ложном доносе и даче заве-
домо ложных показаний. Опрошенные 
«Известиями» юристы назвали приговор 
суровым, но указали: при таком обилии 
составов преступления более мягкое на-
казание вряд ли было возможным.

Бывший гендиректор российского 
IT-гиганта Merlion Вячеслав Симоненко 
отправится в колонию строгого режи-
ма на 22 года — такое решение 15 апреля 
вынес Хорошёвский суд Москвы. Под-
судимого признали виновным в созда-
нии преступного сообщества, заведомо 
ложном доносе и ложных показаниях, 
а также взятке в особо крупном размере.

Вячеслава Симоненко задержа-
ли в феврале 2022 года по обвинению 
в ложном доносе на его же работодате-
лей — учредителей Merlion Олега Кар-
чева, Владислава Мангутова и Алексея 
Абрамова, а также топ-менеджера ком-
пании Бориса Левина.

В 2020-м Симоненко обратился в по-
лицию с заявлением, в котором со-
общил, что в 2015 году в его дом под 
Красногорском бросили бутылки с за-
жигательной смесью. По его словам, его 
«заказали» совладельцы Merlion, что-
бы не выплачивать автору заявления 
$4,5 млн — его долю от продажи акций 
компании. Тогда же было возбуждено 
уголовное дело, и обвинённых в поку-
шении на убийство поместили в СИЗО, 
где они просидели почти год.

Однако впоследствии следователи 
пришли к выводу: донос был ложным, 

а покушение инсценировал сам Симо-
ненко — чтобы осуществить рейдер-
ский захват компании. Ради этого он, 
считает обвинение, создал преступ-
ное сообщество, в которое вовлёк со-
трудников правоохранительных ор-
ганов, в частности Следственного 
комитета. За взятки они фальсифи-
цировали дело против владельцев 
Merlion и доказательства по нему. 

А за его прекращение Симоненко на-
меревался получить от бизнесменов 
15 млрд рублей, следует из материа-
лов дела.

Основным участником схемы 
со стороны правоохранительных ор-
ганов обвинение считает бывшего 
следователя по особо важным делам 
Алексея Неснова. По версии следствия, 
он фальсифицировал уголовное дело 
в отношении совладельцев Merlion. 

Задержать Неснова не удалось  — 
он скрылся в Арабских Эмиратах.

Однако некоторые его коллеги были 
арестованы: это бывший глава Хоро-
шёвского отдела столичного главка СК 
Рустам Юсупов и его экс-коллеги Ан-
дрей Жирютин и Сергей Ромодановский.

В июне 2023-го в деле появился ещё 
один фигурант — сотрудник правоох-
ранительных органов Денис Николаев. 
9 июня прошлого года его арестовал 
Басманный суд. А 12 мая того же года суд 
арестовал ещё одного экс-следователя — 
Александра Чернова. Всех пятерых об-
виняют в привлечении к уголовной от-
ветственности заведомо невиновных 
лиц, их незаконном задержании и фаль-
сификации доказательств.

С Олега Карчева, Владислава Мангу-
това, Алексея Абрамова и Бориса Левина 
сняли все обвинения, они были оправ-
даны и реабилитированы. Они подали 
к Симоненко гражданские иски — каж-
дый на 2 млрд рублей. Суд удовлетво-
рил их частично, взыскав в пользу каж-
дого их четырёх потерпевших по 2 млн 
рублей.

Активы Merlion — лакомый кусок 
для любого потенциального рейдера, 
считают опрошенные «Известиями» 
юристы. Это многопрофильный хол-
динг по производству и продаже элек-
тронной и бытовой техники. У него есть 

и десять собственных торговых марок 
(например, Sunwind, Digma и другие), 
и ритейл — сети магазинов «Ситилинк» 
и «Позитроника», в которых продаётся 
и продукция Merlion, и другие бренды — 
от пылесосов и миксеров до компьюте-
ров и холодильников.

Согласно данным базы «Руспрофайл», 
Merlion была зарегистрирована в апреле 
2003 года с уставным капиталом 2,8 млрд 
рублей. Анализ данных показывает, что 
выручка электронного гиганта суще-
ственно выросла в 2020-м, то есть в год 
обращения Вячеслава Симоненко в по-
лицию, и составила 241 млрд рублей 
против 169 млрд в 2019-м. А в 2021 году, 
когда совладельцев компании обвини-
ли в покушении на убийство, выручка 
достигла 274 млрд рублей.

Далее на фоне происходящих во-
круг компании событий уголовного ха-
рактера выручка начала резко падать — 
в 2022 году она составила 192 млрд 
рублей, а в 2023-м достигла минималь-
ного показателя за пять лет — 123 млрд. 
Чистая прибыль в 2023 году составила 
761 млн, что на 66% ниже предыдущего 
показателя. При этом дебиторская и кре-
диторская задолженности были 28 млрд 
и 34 млрд рублей соответственно.

Несмотря на это, в 2023 году по вы-
ручке компания заняла седьмое место 
в России среди компаний, работающих 
в той же отрасли. «Известия» направи-
ли в Merlion запрос о том, как повлияли 
уголовные дела на выручку компании 
и в целом на положение дел в бизнесе.

Вячеслав Симоненко вину не при-
знал. Его адвокат Валерий Григорьев 
назвал приговор чрезмерно суровым. 
Прокуратура запрашивала для Симо-
ненко ещё больше — 24 года. Но его за-
щитник уверен, что «никакие показания 
и материалы он не фальсифицировал».

Активы Merlion — лако-
мый кусок для любого 
потенциального рейде-
ра. Это холдинг по про-
изводству и продаже 
электронной и бытовой 
техники

От рек отбились
Как регионы справляются с паводками

A Кроме того, вода по-
дошла к сёлам Яман, 

Заживное, Студёное, Сладково, 
Мухраново, Кардаилово и Шуто-
во Илекского района.

�� ЗА КУРГАНОМ  
И ТОМСКОМ

Усложняется ситуация и на правом 
берегу Тобола в Кургане. Уровень 
воды в реке продолжает подни-
маться, сообщил губернатор Кур-
ганской области Вадим Шумков. 
Утром 15 апреля он составил 631 см. 
Жителей села Менщиково и дерев-
ни Кропанка призвали срочно эва-
куироваться.

«Дополнительно к собствен-
ным водам Тобола и стекающим 
в него вешним водам идёт более 
1,3 млрд кубометров воды из Ка-
захстана, что, по данным Феде-
рального агентства водного хозяй-
ства, в два раза превышает объём 
сбросов 1994 года», — написал гла-
ва региона в своём официальном 
Telegram-канале.

На фоне паводков в Курганской 
области эвакуированы 12,7 тыс. че-
ловек.

В Томске из-за паводка размы-
ло насыпь у Коммунального моста 
через реку Томь, сообщил губер-
натор области Вячеслав Черно-
ус. По его данным, в зоне зато-
пления остаются 138  частных 
домов и 93 приусадебных участка. 
На двух шоссе зафиксированы пе-
реливы: 16-й километр трассы Ка-
занка — Батурино и 30-й километр 
дороги Вершинино — Яр.

«Действует режим чрезвычай-
ной ситуации муниципального 
характера в границах Заречного 
и Спасского сельских поселений», — 
написал Вячеслав Черноус в своём 
Telegram-канале.

На всех затопленных террито-
риях ведётся постоянный контроль 
над санитарно-эпидемической об-
становкой, заверили в Роспотреб-
надзоре.

«В Оренбургской области про-
водится ежедневный мониторинг 
воды на всех этапах водоподготов-

ки, отобрано и исследовано более 
5 тыс. проб питьевой воды. Про-
должается вакцинация населе-
ния от гепатита A, привиты более 
18 тыс. граждан», — отчитались в ве-
домстве.

Кроме того, Роспотребнадзор 
проверил воду в Курганской об-
ласти, её качество «соответствует 
нормативным требованиям». Ис-
следования проб жидкости из Том-
ской области находятся в работе, 
добавили представители надзор-
ного органа.

�� В ЧЁМ ПРИЧИНА 
МАСШТАБНЫХ 
НАВОДНЕНИЙ

Причины масштабных наводне-
ний сразу в нескольких регио-
нах в этом году — это высокое по-
ловодье и качество постройки 
и эксплуатации дамб, считает на-
чальник информационно-анали-
тического центра регистра и када-
стра Академии имени Тимирязева 
Сергей Беднарук.

— Есть понятие «расчётный слу-
чай в конструкции дамбы» — это 
уровень максимальных нагрузок, 

которые может выдержать со-
оружение в определённый пери-
од, — пояснил эксперт «Извести-
ям». — Сейчас многие организации 
при строительстве пренебрегают 
этим критерием. Поэтому надо 
смотреть документацию, с ка-
ким запасом построены дамбы 
в этих регионах. И поддержива-
ли ли их в надлежащем техниче-
ском состоянии.

Сергей Беднарук отметил, что 
качественная дамба выдержит 
кратковременный перелив.

— Дамба в Орске была постро-
ена десять лет назад, и по мер-
кам гидротехнических сооруже-
ний это очень маленький срок для 
того, чтобы выйти из строя, — от-
метил он. — Нормативный срок 
службы таких конструкций со-
ставляет от 50 лет и больше.
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Зов «бургундской крови»
Учёные нашли причины розового льда в Косино

Андрей Коршунов 

Учёные объяснили появление в пер-
вой половине апреля розового льда 

на Белом озере в московском райо-
не Косино. Событие напугало мест-
ных жителей, которые связывали его 
с промышленными выбросами. Однако, 
по данным специалистов, причина нео-
бычной окраски в цветении подо льдом 
особого вида цианобактерий. Тем не ме-
нее не исключены техногенные факто-
ры, которые спровоцировали природ-
ное явление, считают эксперты.

Исследователи из Московского госу-
дарственного университета им. М.В. Ло-
моносова объяснили причину появ-
ления розового льда на Белом озере 
в Косино в апреле. Такое событие не на-
блюдалось ранее и вызвало удивление 
местных жителей. Тревогу забили и за-
щитники природы.

Необычная окраска льда обнару-
жилась, когда после тёплых дней стаял 
укрывавший его снежный покров, рас-
сказал «Известиям» руководитель эко-
логического клуба «Экополис-Косино» 
Станислав Николаев.

— Розовый оттенок наблюдался 
по всей поверхности Белого озера, но, 
что странно, не был замечен на Чёрном, 
которое перемычкой сообщается с пер-
вым. Потом, когда лёд стал подтаивать, 
на берегах начали оседать такие хлопья 
ржавого оттенка. Они имели скользкую 
консистенцию, без запаха, — пояснил 
экоактивист.

По его словам, люди связывали не-
обычную окраску с возможными сбро-
сами в водоём вредных веществ или 
осаждением пыли от строительных 
работ, которые проводятся неподалё-
ку. Однако учёные, которые взяли про-
бы воды в озере, выяснили, что явление 
имеет природное происхождение.

— Причина необычного цвета заклю-
чается в подлёдном «цветении» (то есть 
массовом размножении) цианобакте-
рий планктотрикс красноватый — ми-
кроводоросли, которая обладает специ-
фичным пигментом. Такой эффект 
в мире известен давно и получил на-
звание феномен «бургундской крови», — 

прокомментировала старший научный 
сотрудник кафедры общей экологии 
и гидробиологии МГУ Ксения Хазанова.

Согласно преданию, напомнила учё-
ный, когда войско герцога Бургундии 
Карла Смелого в 1476 году понесло боль-
шие потери в бою против швейцарских 
конфедератов, вода в Муртенском озере, 
рядом с которым происходило сражение, 
стала красной. Поэтому возникла леген-
да, что это кровь бургундцев, но факти-
чески это были микроорганизмы.

По словам специалиста, условия для 
массового развития этого вида циано-
бактерий характерны для глубоких чи-
стых высокогорных озёр северного по-
лушария. Такие события фиксировали 
и в Европе, и в европейской части Рос-
сии, и в Восточной Сибири.

При этом именно подлёдное «цвете-
ние» планктотрикса красноватого про-
исходит редко и на территории нашей 
страны зарегистрировано впервые. Как 
считает Ксения Хазанова, это случилось 
из-за сочетания нескольких факторов.

— Обычно в период таяния снега 
и льда в подобных водоёмах массово 
развиваются диатомовые микроводо-

росли. Они придают воде привычный 
зеленоватый оттенок. Но в этом году вы-
пало много осадков, и толстый слой сне-
га не пропускал свет, необходимый для 
фотосинтеза. Этим воспользовались 
цианобактерии планктотрикса крас-
новатого, более адаптированные к ус-
ловиям низкой освещённости и холод-
ной воды. Они получили конкурентное 
преимущество и «расцвели» в темно-
те подо льдом. А после схода ледового 
покрова последствия наблюдались уже 
в виде гущи красных нитей, — объясни-
ла учёный.

По её словам, согласно результатам 
проведённых тестов, штамм, захватив-
ший в начале апреля озеро, нетоксичен. 
При этом существуют цианобактерии, 
которые активно выделяют вредные ве-
щества, добавила Ксения Хазанова. От-
равленная ими среда может быть губи-
тельна для многих водных организмов. 
Купание в таких водоёмах для челове-
ка или домашних животных чревато 
раздражением слизистых, а при упо-
треблении воды — диареей, слабостью, 
рвотой и другими болезненными про-
явлениями.

— Однако нетоксичность цианобак-
терий не означает, что их «цветение» со-
всем безопасно. После завершения мас-
сового развития цианобактерии начнут 
отмирать. Начнётся процесс разложе-
ния, что может привести к дефици-
ту кислорода в водоёме, гибели рыбы 
и водных беспозвоночных. Кроме того, 
биомасса может спровоцировать вто-
ричное «цветение» уже более привыч-
ных микроводорослей зеленоватого от-
тенка, которые тоже могут оказаться 
токсичными, — предупредила Ксения 
Хазанова.

Поэтому, по её мнению, целесообраз-
но вылавливать разросшуюся биомас-
су и вывозить на утилизацию. В резуль-
тате получится перегной, а экосистема 
водоёма будет защищена.

Вместе с тем, как считают защитни-
ки природы, результаты, полученные 
учёными, не исключают вредного тех-
ногенного воздействия на экосистему 
Белого озера и других естественных во-
доёмов в Косино.

— В последние  годы наблюдает-
ся заметное снижение уровня Бело-
го озера и связанных с ним Чёрного 
и Святого. Вероятно, обмеление проис-
ходит из-за новых жилых комплексов 
в окрестностях. Вместе с ними строите-
ли сооружают цокольные гаражные эта-
жи и прочие подземные конструкции и, 
защищая их, отводят воду от озёр, — по-
яснил Станислав Николаев.

Это приводит к их обмелению, счита-
ет активист. В свою очередь, снижение 
уровня провоцирует ломку температур-
ных режимов, нарушение устоявшегося 
расслоения водной массы и изменение 
интенсивности вертикального переме-
шивания. Такие процессы могли спро-
воцировать размножение красноватых 
цианобактерий.

Целевые — в аудиторию

Юрий Анфимов

Декан факультета довузовской подготовки 

Российские вузы начали подготовку 
к приёмной кампании 2024 года. Глав-

ным нововведением стало появление 
федеральной целевой площадки «Рабо-
та в России», которая должна упростить 
взаимодействие между абитуриентами, 
вузами и работодателями в рамках целе-
вого приёма.

Теперь предприятия будут разме-
щать свои предложения, а поступа-
ющие — подавать на них заявки. По-
сле конкурсного отбора вузы получат 
от площадки список кандидатов для 
целевого обучения. Это обеспечит бо-
лее широкий охват как абитуриентов, 
так и заказчиков целевого приёма.

Напомню, что целевой приём под-
разумевает поступление студентов 
по отдельной квоте и конкурсу по на-
правлениям от предприятий — партнё-
ров вуза. После окончания обучения 
выпускник обязан отработать на этом 
предприятии не менее трёх лет. Такая 
система позволяет готовить кадровый 
резерв страны.

Ещё одним важным нововведением 
приёмной кампании 2024 года станет 
возможность пересдачи ЕГЭ. Такой 
шаг создаст дополнительную нагруз-
ку на информационные системы вузов. 
Абитуриенты, решившие пересдавать 
экзамен, получат результаты позже, 
и это может вызвать скопление заявок 
ближе к концу приёмной кампании — 
пик активности сместится с начала 
июля на его вторую половину.

Чем ближе к финалу, тем сложнее 
будет обрабатывать массовый поток 
заявок, особенно для федеральных 
информационных систем.

Что касается сроков приёма до-
кументов, некоторые вузы идут сво-
им путём. В целом по стране кампа-
ния стартует 20 июня, но, например, 
Московский Политех начинает приём 
уже 15 апреля. Это связано со значи-
тельной долей абитуриентов очно-за-
очной и заочной форм обучения.

Раньше вузы могли самостоятель-
но устанавливать сроки приёма на ве-
чёрку и заочку вплоть до поздней 

осени. Теперь же приём на бюджет 
ограничен июлем, а зачисление проис-
ходит в начале августа.

В последние годы мы наблюда-
ем заметные сдвиги в предпочтениях 
абитуриентов относительно выбора 
специальности. Если ещё пять–десять 
лет назад был бум на экономистов 
и юристов, то сейчас их популярность 
заметно снизилась. Причины — пе-
репроизводство кадров и сокра-
щение бюджетных мест на эти на-
правления. Зато резко вырос спрос 
на IT-специальности, и вузы оператив-
но под него подстраиваются: открыва-
ют новые программы и увеличивают 
наборы. Государство охотно выделяет 
больше бюджетных мест айтишникам.

Университеты вообще старают-
ся адаптироваться к новым реали-
ям и запросам абитуриентов. Прав-
да, получается это с разной степенью 
успешности. Приём через госуслу-
ги, например, уже стал обязательным 
стандартом — без этого никуда.

А дальше каждый вуз ищет свои 
фишки: электронные сервисы для по-
ступающих, удалённые профориен-
тационные мероприятия, индивиду-
альные образовательные траектории, 
практико-ориентированные програм-
мы и так далее.

Но в погоне за абитуриентом важ-
но не потерять его в процессе, не за-
путать бюрократией и не оттолкнуть 
равнодушием. Уверен, что главным 
принципом приёмной кампании дол-
жен быть абитуриентоцентризм.

Каждый поступающий — VIP-клиент, 
ради которого университет и работает. 
Время огромных очередей в приёмных 
комиссиях безвозвратно ушло. Сейчас 
университеты, с одной стороны, авто-
матизируют и диджитализируют про-
цессы, а с другой — стремятся к макси-
мальной клиентоориентированности.

На мой взгляд, действующие прави-
ла приёма пытаются найти баланс меж-
ду интересами поступающих и воз-

можностями вузов. Сроки проведения 
кампании и подачи оригиналов доку-
ментов синхронизированы по всей 
стране: подача оригиналов заканчива-
ется в 12.00 по московскому времени 
и в Калининграде, и во Владивостоке.

Без цифры вузам сегодня никуда. 
Современная приёмная кампания про-
сто невозможна без информационных 
технологий. В 1999 году, когда я толь-
ко начинал заниматься приёмом, аби-
туриент мог подать лишь один ори-
гинал аттестата на одно направление 
в один вуз. Тогда всё можно было обра-
ботать вручную: один человек — одно 
заявление — один пункт в списке. Сей-
час на каждые 2 тыс. бюджетных мест 
у вузов по 100 тыс. заявлений.

Чтобы не потеряться в этой ку-
терьме, абитуриентам и их родите-
лям нужно заранее включаться в про-
цесс. Не откладывать изучение сайтов 
вузов и правил приёма на последние 
дни, смотреть, как обновляются спи-
ски поступающих, задавать вопро-
сы приёмным комиссиям до 25 июля. 
И к старту приоритетного зачисле-
ния — 27 июля — уже чётко понимать, 
как работать с системой.

По-хорошему лучше заранее опре-
делиться с выбором, отнести ори-
гинал в приоритетный вуз и следить 
только за своими специальностями. 
Если видите, что вылетаете — забирае-
те документы и несёте в другое место. 
Тогда будете видеть реальную кон-
курсную ситуацию. А ориентировать-
ся на «облако прогнозов» бессмыслен-
но — оно не отражает фактического 
распределения оригиналов.

И помните: главная цель высше-
го образования сегодня — не вложить 
в голову готовый набор быстро уста-
ревающих знаний, а научить учить-
ся и решать задачи. Дать методологию. 
Потому что современный мир меняет-
ся стремительно, и то, что актуально 
на первом курсе, ко времени выпуска 
может безнадёжно устареть.

МНЕНИЕ

Тогда ручную роспись стен и потол-
ков, массивные театральные люстры, 
музейные вазы и лепнину возле му-
сорного бака не оценили ни обывате-
ли, ни дизайнеры — и назвали всё это 
едва ли не эталоном безвкусицы.

Виллу Соколова, стиль которой 
является практически антиподом 
дома Сафонова, следователи оцени-
ли в 45 млн рублей. Но подобные дома 
в Брянске выставляются на продажу 
начиная с 75 млн рублей, рассказал 
«Известиям» ведущий аналитик фе-
деральной компании «Этажи» Алек-
сандр Иванов.

— Здесь речь идёт о доме с эксклю-
зивным дизайнерским ремонтом. Есть 
дома, схожие по площади, по цене в рай-
оне 30 млн рублей, но они, как правило, 
требуют обновления существующего 
интерьера, — сказал эксперт.

От рек отбились
Как регионы справляются с паводками

С этим мнением согласен ин-
женер по качеству строительства 
Сергей Бакин.

— Нужно различать дамбы со-
временные и построенные в со-
ветское время. Последние требуют 
проведения определённых регла-
ментных работ по их содержанию. 
Если такие работы не проводились, 
то к настоящему моменту совет-
ские дамбы уже значительно изно-
сились и ослабли, — констатировал 
он. — Что касается современных 
сооружений, нужно смотреть, на-
сколько при строительстве при-
держивались проекта.

Опрошенные «Известиями» 
эксперты сошлись во мнении: 
в следующем году столь же мощ-
ных паводков ждать не стоит. 
Кроме того, у регионов есть вре-
мя, чтобы подготовиться и избе-
жать повтора сегодняшней ситу-
ации.

Полный 
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15 тыс.
ЖИЛЫХ ДОМОВ

и 24 тыс.
ПРИУСАДЕБНЫХ 

УЧАСТКОВ подтоплено 
в Оренбургской 

области на 15 апреля
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Интерьер дома Соколова (внизу) выглядит эталоном минимализма, 
вопреки «барочному» стилю жилища Сафонова (вверху)
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Займ и против
Мошенники от имени банков предлагают отказаться от спама

Наталья Ильина

Мошенники от имени банков стали 
предлагать россиянам отказать-

ся от спама и предложений оформить 
кредитные карты. Для этого они про-
сят назвать код из SMS, который на са-
мом деле даёт им доступ к госуслугам. 
Легенда распространяется на фоне 
ужесточения ответственности за та-
кие звонки и маркетинговой активно-
сти финансовых организаций. С помо-
щью портала злоумышленники могут 
получить персональные данные, по-
дать заявления в госорганы, а также 
оформить микрозаймы. Что делать, 
если злоумышленники смогли зайти 
в личный кабинет, — в материале «Из-
вестий».

Мошенники стали выманивать код 
для доступа к госуслугам новым спо-
собом. Сначала они под видом сотруд-
ников банков настойчиво предлагают 
человеку оформить кредитную карту 
на «особенно выгодных условиях». По-
сле очередного звонка, когда терпе-
ние гражданина уже на пределе, — ему 
сообщают о возможности дистанци-
онно «подать заявление по прекраще-
нию звонков», рассказала «Известиям» 
коммерческий директор SafeTech Да-
рья Верестникова.

Для подписания документа об от-
казе от «банковского спама» якобы 
нужно назвать код из SMS. На самом 
же деле это данные для восстанов-

ления доступа от портала госуслуг, 
разъяснила она. 

Об этой схеме также знают в RTM 
Group, ОНФ и в Почта банке. В РСХБ 
и Росбанке подчеркнули: представи-
тели кредитных организаций никог-
да не просят предоставить им коды 
подтверждения.

С 1 октября 2023 года для входа 
в личный кабинет госуслуг помимо 
логина и пароля в обязательном по-
рядке требуется второй фактор ау-
тентификации: им могут быть сведе-
ния из SMS, биометрические данные 
или одноразовый код из специаль-
ного приложения (ТОТР). Утечки по-
следних лет дали злоумышленникам 
доступ к реквизитам паспортов, но-
мерам телефонов, массивам логинов 
и паролей — в итоге код остаётся фак-
тически единственным препятстви-
ем для получения доступа к госпор-
талу, уточнила Дарья Верестникова.

Причин популяризации новой 
легенды обмана две. Во-первых, ре-
альная маркетинговая активность 
банков подскочила, отметила она. 
В начале 2024 года выдачи кредит-
ных карт существенно снизились — 
из-за ограничений ЦБ и высоких 
ставок. Финорганизации усилили 
продвижение этого продукта, в том 
числе прозванивая потенциальных 
заёмщиков, отметила эксперт.

Во-вторых, в начале апреля был 
подписан закон об усилении ответ-

ственности за спам-звонки, 

добавила эксперт проекта Народ-
ного фронта «За права заёмщиков», 
куратор платформы «Мошеловка» 
Алла Храпунова. В соответствии 
с ним вводится штраф до 1 млн ру-
блей, если компания при продвиже-
нии продукта не раскрывает детали 
предложения в полном объёме. Поэ-
тому в новой легенде появились сло-
ва о «возможности отказаться от спа-
ма», резюмировала эксперт.

Опасность схемы заключается 
в том, что в случае успеха злоумыш-
ленники получают доступ к аккаун-
ту на госуслугах — а это ключевая 
информационная система стра-
ны, подчеркнул управляющий RTM 
Group Евгений Царёв. В первую оче-
редь злоумышленники узнают пер-
сональные данные, что позволит 
им спланировать сложные целевые 
атаки.

— Кроме того, через портал, напри-
мер, можно оформить регистрацию 
ребёнка, написать обращение в про-
куратуру, оформить пособия, напра-
вить заявление в детский сад, школу. 
Более того, аккаунт на госуслугах от-
крывает доступ к регистрации авто, 
подаче деклараций в ФНС, оформ-
лению увольнения, — добавил Евге-
ний Царёв.

Также, по его словам, на челове-
ка могут оформить микрокредит. 
Заём до 15 тыс. рублей можно полу-
чить с помощью упрощённой иден-
тификации — когда банку или МФО 

разрешено проверить клиента че-
рез портал.

Помимо этого в интернете мно-
го сервисов, для аутентификации 
в которых используется портал го-
суслуг, отметили в Почта банке. Там 
дополнили: мошенники могут и вы-
пустить на гражданина виртуальную 
SIM-карту, а затем применять её для 
регистрации в финансовых сервисах.

Если человек всё же назвал код 
доступа к госуслугам, то в первую 
очередь требуется восстановить 
доступ к учётной записи и поменять 
пароль, рассказала Алла Храпунова 
из «Мошеловки». Кроме того, нужно 
уточнить, не было ли подозритель-
ных действий в личном кабинете, пе-
речислила она.

— Позвоните на горячие линии бан-
ков, в которых у вас открыты счета или 
есть кредиты. Предупредите о сло-
жившейся ситуации и попросите уста-
новить дополнительный контроль, 
чтобы на ваше имя не оформлялись 
обязательства. Через три дня следу-
ет сделать запрос кредитной истории 
и проверить, не было ли оформления 
займов, — добавила Алла Храпунова.

Ставок больше нет
A Тенденция, которая начала 

формироваться ещё до по-
вышения ключевой, ведёт к перекосу 
на рынке, объяснил Алексей Яковлев. 
В среднесрочной и долгосрочной пер-
спективе стоит задача снизить долю 
выдач ссуд по льготным программам 
на первичном рынке до 25%.

— Ипотека — это инструмент, кото-
рый фиксирует условия здесь и сейчас, 
но имеет длительные обязательства, по-
этому в работе с ним нужно быть осто-
рожным, — подчеркнул Алексей Яковлев.

Сейчас в России действует несколько 
льготных ипотечных программ. Самая 
популярная — под 8% на новостройки. 
По ней установлено ограничение на раз-
мер займа в 6 млн рублей, однако льго-
ту разрешается сочетать с рыночным 
кредитом (взять оставшуюся часть под 
более высокий процент). Она действует 
до 1 июля 2024 года.

Госпрограмма на новостройки вводи-
лась как антикризисная мера (в период 
пандемии коронавируса), которая долж-
на была на тот момент поддержать людей 
и строительную отрасль, отметил Алек-

сей Яковлев. По его словам, эти задачи 
выполнены, поэтому продлевать ипоте-
ку под 8% даже по определённым катего-
риям не планируется. Поддержку можно 
организовать через другие инструменты, 
считает представитель Минфина.

IT-ипотека будет действовать до кон-
ца 2024-го. Она позволяет работникам 
аккредитованных компаний при опре-
делённых условиях оформить ссуду 
по ставке до 5%.

Всего за время действия этой го-
спрограммы было выдано более 59 тыс. 
ипотечных кредитов на сумму около 
523 млрд рублей, сообщили «Извести-
ям» в пресс-службе Минцифры.

Дальневосточная программа пред-
усматривает жилищный кредит под 2% 
гражданам до 35 лет на недвижимость 
в ДФО. Взять такую ссуду можно до кон-
ца 2030 года. Аналогичные условия мож-
но получить и по арктической ипотеке.

Семейную ипотеку под 6% сейчас 
можно оформить для покупки жилья 
в новостройке или дома с земельным 
участком. По этим условиям она будет 
действовать до июля, затем её плани-

руется трансформировать. Как заявлял 
Владимир Путин, для семей с детьми 
до шести лет ставка останется прежней.

«Известия» направили запросы в ЦБ 
и Минстрой о том, поддерживают ли 
они продление льготных программ.

Льготные программы привели к раз-
рыву в стоимости между первичкой 
и вторичкой до 40%, отметила стар-
ший директор группы рейтингов фи-
нансовых институтов АКРА Ирина 
Носова. По её мнению, прекращение 
их действия (кроме семейной) послу-
жит некоторой коррекции цен на недви-
жимость из-за снижения спроса.

В то же время ключевую ставку 
выше 12% можно считать фактически 
заградительной для ипотечных клиен-
тов, подчеркнул директор департамен-
та розничного бизнеса Абсолют-банка 
Виталий Костюкевич. Это отражает-
ся на бизнесе застройщиков. При этом, 
по его мнению, строительный сектор 
играет важную роль для экономики 
и влияет на выпуск и занятость в смеж-
ных отраслях. Его интересы также тре-
буется учитывать.

Действие льготных программ стоит 
сохранить по крайней мере до момен-
та снижения ключевой до 10%, считает 
эксперт. Если же их свернут раньше, это 
приведёт к падению ипотечного рынка 
и расширению нежелательных практик 
при выдаче жилищных кредитов.

Кроме того, необязательно закры-
вать все льготные программы, помимо 
семейной, отметил начальник управ-
ления макроэкономического анализа 
Совкомбанка Никита Кулагин. По его 
словам, программу на новостройки 
можно продлить, сделав её более адрес-
ной. А также сохранить особые условия 

для IT-специалистов, жителей Дальнего 
Востока, Арктики и военнослужащих.

Рынок должен возвращаться к сво-
ему естественному развитию, считают 
в ВТБ. Однако для этого можно перей-
ти к адресной помощи определённых 
категорий населения — например, вра-
чей, учителей, многодетных семей. Ещё 
одним вектором может стать поддерж-
ка частного строительства и регионов, 
где темпы ввода нового жилья пока не-
достаточны, полагают в банке.

Прирост ипотечного портфеля в ян-
варе-феврале этого года уже замедлил-
ся, рассказал управляющий по анали-
зу банковского и финансового рынков 
ПСБ Дмитрий Грицкевич. Он подчер-
кнул: это соответствует ожиданиям ЦБ 
по охлаждению рынка. При этом по мере 
снижения ключевой ставки доля выдач 
кредитов по льготным условиям на пер-
вичке тоже будет падать, ожидает экс-
перт. Цифра может достичь 25% не ра-
нее второй половины 2025-го.

В то же время помимо отмены ряда 
льготных программ в июле 2024-го ско-
ро ожидается и введение количествен-

ных ограничений для выдач ипотеки, 
напомнил старший директор по банков-
ским рейтингам «Эксперт РА» Иван Укле-
ин. Об этом неоднократно заявляли в ЦБ. 
Есть вероятность, что начнут с урезания 
доли ссуд с низким первоначальным взно-
сом и высоким показателем долговой на-
грузки (когда заёмщик тратит значитель-
ную часть дохода на погашение долгов).

В последние месяцы работы льгот-
ных программ спрос на них вырастет, 
потому что сомневающиеся потребите-
ли попробуют «запрыгнуть в последний 
вагон», полагает генеральный директор 
инвестиционной компании на рынке не-
движимости ООО «Флип» Евгений Шав-
нев. По его мнению, все госпрограммы 
не свернут. Регионы с особенным пере-
гревом могут остаться без них, но спе-
циальные условия станут предлагать, 
например, застройщики.

Оптимально было бы создать баланс, 
чтобы льготная ипотека была не един-
ственной возможностью приобрести 
жильё, а находилась в одном ряду с дру-
гими инструментами по покупке недви-
жимости, заключил эксперт.

Действие льготных про-
грамм стоит сохранить 
до момента снижения 
ключевой до 10%. Если 
же их свернут раньше, 
это приведёт к падению 
ипотечного рынка
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Красный выбор
В икре хотят сократить содержание соли

A Но только у 4,2% отобран-
ных образцов массовая доля 

соли укладывалась в диапазон значе-
ний действующего стандарта. То есть 
остальные не соответствовали стандар-
ту, хотя на банке была ссылка на ГОСТ.

Потребители всё чаще выбирают 
продукцию с пониженным содержани-
ем соли, уточнили в Роскачестве. Про-
изводители учитывают это, рецептура 
икры также меняется.

— Раньше соль использовали в каче-
стве консерванта, а сейчас её добавля-
ют лишь для вкуса, — отметили в орга-
низации.

Получилось так, что «из-за завышен-
ного содержания соли в ГОСТе произво-
дители вышли за рамки по этому пара-
метру». По всем остальным нормативам 
икра соответствовала стандарту. Поэ-
тому ГОСТ решили скорректировать, 
сделать его более современным, учи-
тывающим потребности покупателей 
и производителей, сказали в Роскаче-
стве.

«Известия» направили запросы 
в Минпромторг, Росстандарт и Мин-
сельхоз.

Учитывая тренд на ЗОЖ, многие 
производители самостоятельно сни-
зили концентрацию соли при выпуске 
красной икры, рассказал «Известиям» 
президент Всероссийской ассоциации 
рыбопромышленников, предприни-
мателей и экспортёров (ВАРПЭ) Гер-
ман Зверев. Компании внимательно 
отслеживают потребительские трен-
ды, подстраивая свои процессы под 
них. Но у такой продукции есть осо-
бенность — более короткий срок хра-
нения, чаще всего от недели до месяца.

— Соль — единственный натураль-
ный консервант, позволяющий сохра-
нить пользу и обеспечить качество 
продукта при долговременном сро-
ке хранения — от шести месяцев. Икра, 
произведённая из свежего, а не заморо-

женного сырья, обладает более вы-
сокими вкусовыми качества-

ми и сохраняет максимум 
пользы, поэтому многие 

покупатели предпочи-
тают именно её, — рас-
сказал он. — Но такую 
продукцию необходимо 
оперативно доставить 

из районов промысла, 
а это прежде всего Са-
халин и Камчатка, в ев-
ропейскую часть России. 

Наземным транспортом 
сделать это проблема-
тично, а авиаперевозки 

в разы дороже. Поэтому неоправданное 
сокращение концентрации соли может 
снизить доступность товара для потре-
бителя.

Эксперт уверен, что поправки в ГОСТ 
должны учитывать мнение основных 
изготовителей икры с Дальнего Востока.

В ассоциации производителей «Ру-
спродсоюз» «Известиям» подтвердили, 
что компании фиксируют тенденцию 
к снижению употребления соли.

— Так, если в 2020 году наши соотече-
ственники в среднем потребляли 12 г 
соли ежедневно, то сейчас этот пока-
затель составляет 9,7 г, — отметил зам-
пред правления организации Дмитрий 
Леонов.

Инициатива властей направлена 
на корректировку устаревших положе-
ний ГОСТа и устранение правовой кол-
лизии, добавил он.

— Сейчас добросовестные произво-
дители, которые вслед за предпочтени-
ями потребителей снижают количество 
соли в икре, де-юре являются наруши-
телями данного стандарта и не могут 
использовать ссылку на него при мар-
кировке своей продукции, — сказал экс-
перт. — Рисков для рынка от принятия 
инициативы мы не видим. Скорее нао-
борот — она упорядочит соответствие 
требований стандарта современным 
реалиям.

Наряду с сахаром и насыщенными 
жирными кислотами соль относится 
к числу критически значимых пище-
вых веществ, чрезмерное употребле-
ние которых приводит к нарушению пи-
тания и росту заболеваний. Речь идёт 
об избыточной массе тела, сердечно-
сосудистых заболеваниях и так далее, 
напомнил глава «Общественной потре-
бительской инициативы» Олег Павлов. 
Поэтому меры, направленные на сокра-
щение содержания соли в продуктах, 
можно только приветствовать, добавил 
он. При этом важно, чтобы производи-
тели не заменяли соль в икре другими 
консервантами, в том числе незаявлен-
ными, подчеркнул эксперт.

до 9,7
снизилась суточная доля 
потребления россиянами соли  
с 12 грамм в 2020 году

грамма
Полный 
текст  
читайте  
на iz.ru
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Шоу в плавании
Сборы «Летучего корабля» приближаются к миллиарду

Юлия Фролова

Ф ильм «Летучий корабль» остаётся 
на гребне российского кинопрока-

та уже четвёртую неделю подряд. За про-
шедшие выходные картина режиссёра 
Ильи Учителя заработала более 93 млн 
рублей и приблизилась к заветному мил-
лиарду в совокупных кассовых сборах. 
С большим отставанием от лидера в топе 
сразу три легально вышедших иностран-
ных релиза: антиутопия Алекса Гарлен-
да «Падение империи» о гражданской 
войне в США (55,2 млн), приключенче-
ская драма «Артур, ты король» с Мар-
ком Уолбергом и псом Укаи в главных 
ролях (20,7 млн) и режиссёрский дебют 
Дева Пателя «Манкимэн», комплимен-
тарно прозванный критиками индий-
ским «Джоном Уиком» (15 млн рублей). 
«Известия» — об итогах прошедших вы-
ходных в кино.

Ещё одним российским фильмом, 
продолжающим держаться в пятёр-
ке лидеров, остаётся «Онегин» Сарика 
Андреасяна. Но если фильм Учителя-
младшего уверенно занимает первую 
строчку уже четыре недели подряд, 
экранизация романа Пушкина, собрав-
шая за последний уикенд 14 млн, замы-
кает топ-5 и рискует вылететь из него 
уже на этой неделе.

В ближайший четверг в прокат вый-
дет семейный блокбастер «Сто лет тому 
вперёд», который индустрия уже окре-
стила будущим миллиардником. Фильм 
Александра Андрющенко о приключе-
ниях Алисы Селезнёвой и Коли Гераси-
мова стартует аккурат перед майски-
ми праздниками, угрожая сократить 
аудиторию как «Летучего корабля», 
так и «Онегина». Пока предпродажи 
на фильм, по данным ЕАИС, составля-
ют 4,1 млн рублей.

Но всё же «Корабль» продолжит ле-
теть к своему миллиарду. Фильм про-

держится в верхушке топа российского 
бокс-офиса весь май как минимум, уве-
рена президент киносети «КАРО» Оль-
га Зинякова. В период с 11 по 14 апре-
ля лента заработала в прокате 93,4 млн 
рублей, увеличив свои общие сборы 
до 908,9 млн.

— Единственный конкурент, способ-
ный прервать лидерство этого фильма, — 
«Сто лет тому вперёд», — сказала Зиня-
кова «Известиям».

При этом, несмотря на ожидаемое 
падение в таблице «Онегина» и «Золо-
та Умальты», которое собрало 9,9 млн 
против 30,4 млн ранее и опустилось 
с третьей строчки на седьмую, интерес 
к этим фильмам сохраняется.

— Наработка у «Онегина» такая же, 
как у «Летучего корабля». Если гово-
рить об «Умальте» — приключениям 
и экшену этого фильма зритель пред-
почёл западные новинки, — добавила 
эксперт.

Лучшим иностранным стартом уик-
енда в российском прокате стал новый 
фильм Алекса Гарленда «Падение им-

перии». Вышедший 11 апреля одновре-
менно со всем миром провокационный 
триллер об Америке, пылающей в огне 
новой гражданской войны, сместил 
со второй строчки топа трогательную 
приключенческую ленту «Артур, ты ко-
роль» с Марком Уолбергом.

«Падение империи» с производствен-
ным бюджетом в $50 млн стало самым 
дорогим проектом независимой амери-
канской студии A24, подарившей зрите-
лям оскароносный «Всё везде и сразу» 
и режиссёрский дебют Ари Астера — 
хоррор «Реинкарнация». В свой старто-
вый уикенд картина заработала в Рос-
сии 55,2 млн рублей, а её домашний 
бокс-офис в Северной Америке соста-
вил $25,7 млн. Новый фильм Гарленда 
уже как минимум претендует на попа-
дание в список самых кассовых рели-
зов A24.

— Что касается «Падения империи», 
это фильм компании A24, релизы кото-
рой российский зритель давно коти-
рует. Более того, жанр боевика, пусть 
и альтернативного, привлёк мужскую 
аудиторию. Веса релизу добавили ис-
полнительница главной роли Кирстен 
Данст и имя режиссёра Алекса Гар-
ленда, который подарил миру фильмы 
«Пекло», «Пляж» и «28 дней спустя». «Ар-
тур, ты король» мог бы собрать боль-
ше, если бы не сильные конкуренты 
в семейной нише, — полагает прези-
дент «КАРО».

Сергей Хайдаров, Андрей Туманов

А ртём Саграда готовит новый аль-
бом, знает, как подружить рэп и рок, 

и считает принципиальным для себя оз-
вучить в творчестве позицию в отноше-
нии своего государства. Об этом артист 
рассказал «Известиям» в преддверии 
выхода нового сингла «Умереть моло-
дым» — кавер-версии известной песни 
группы «Алиса».

Сегодня вы выпускаете новый сингл 
«Умереть молодым». Почему решили 
перепеть именно песню «Алисы»? Это 
как-то связано с вашей юностью?

Конечно. Я очень люблю группу 
«Алиса», ещё лет с 13. У Константина 
Кинчева есть песня «Я меломан», вот 
могу это определение и к себе тоже 
применить. С подросткового возрас-
та слушал совершенно разную музыку, 
но среди любимого всегда была «Алиса».

Разным людям близки разные пред-
ставители русского рока. Кто-то, напри-
мер, предпочитает «Наутилус Помпи-
лиус», вдохновляется балабановскими 
фильмами с их мрачным саундтре-
ком, а мне всегда была близка «Алиса». 
По нескольким причинам. Во-первых, 
из-за очень серьёзной фолковой со-
ставляющей и, во-вторых, из-за лич-
ности. Мне кажется, что ни один из на-
ших рок-музыкантов не создал такого 
яркого сценического образа, как Кин-
чев. Даже Виктор Цой.

Помните, когда впервые услышали 
«Алису»?

В 1990-х был такой прикол: на рын-
ках можно было купить 90-минутные 
аудиокассеты, где на сторону A обыч-
но помещали один альбом, а на B — 
другой. И вот у меня была такая кассе-
та с альбомом «Джаз», замечательным 
и по-своему прекрасным, а на оборо-
те — с «Чёрной меткой». Я практически 
со всем творчеством группы знаком, 
можно сказать, я их поклонник. Но са-
мый любимый альбом — «Чёрная метка». 
Песня, на которую мы сделали ремейк, 
как раз с него. Кстати, именно в этом 
году «Чёрной метке» исполняется 30 лет.

Вы специально приурочили свой релиз 
к этой юбилейной дате?

Нет, это совпадение! Но потом, ко-
нечно, мы его заметили. Изначаль-
но я выбирал трек, руководствуясь 
не только его тематикой, но и струк-
турой. В данном случае сам ориги-
нал местами исполнен в такой манере, 
под которую очень просто подложить 

рэп-составляющую, то есть перевести 
её в хип-хоп.

То есть вы соединили два стиля?
Там по структуре довольно хитро по-

лучилось. В «Умереть молодым» куплет 
и припев чередуются, куплеты мы сде-
лали припевами, а между ними поста-
вили речитатив, читку.

Но смысл же у песни прежний? По боль-
шому счёту авторы проговаривают в ней 
проблему наркомании. Ты что-то при-
внёс в это? Разве тебе это близко?

У моей группы «Соль земли» и у «Али-
сы» есть один общий момент, очень се-
рьёзный: это православная вера, наша 
национальная религия. Но мне не хо-
телось идти по пути наименьшего со-
противления и делать какую-то работу 
именно на этой точке пересечения про-
сто потому, что это и так исчерпывающе 
раскрыто в творчестве «Алисы». Наобо-
рот, хотелось взять что-то раннее — ди-
кое, сырое. И вот эта песня как раз такая. 
Кинчев там с его рок-н-ролльной сме-
лостью говорит, что нормально умереть 
молодым, в самый раз! Но мы же пони-
маем, что это просто поза, что ни один 
человек не будет такого желать другому. 

Повторюсь: это рок-н-ролл! Я же свой 
текст построил на антитезе и хотел под-
черкнуть, что могло бы быть у челове-
ка и чего уже не будет, если он умрёт 
молодым.

Я знаю, что вы знакомы с Кинчевым...
Это, наверное, слишком громко 

сказано. Однажды меня представили 
Константину Евгеньевичу. Как-то раз 
мой друг Андрей Бледный из группы 
«25/17» провёл меня за кулисы к Кинчеву, 

с которым был хорошо знаком. Просто 
меня протащил. Мы пожали друг другу 
руки. Но я теряюсь в присутствии лю-
дей, которых люблю и уважаю, поэтому, 
встретившись с Кинчевым, как-то сра-
зу стушевался. А он ждал начала кон-
церта, пребывал в воодушевлении 
и между делом сказал мне, что слушал 
мой альбом. Когда он произнёс: «Здо-
рово, ты молодец!» — я прямо вообще 

потерялся. Но, конечно, было безумно 
приятно.

И потом, уже какое-то время спустя, 
Константин Евгеньевич принёс на ра-
дио песню моей группы, она называет-
ся «Виа Долороса». Она довольно тяжё-
лая на самом деле и по тексту совсем 
не форматная для СМИ. А Кинчев ре-
шился её взять да ещё и поставил в пря-
мом эфире, чтобы невозможно было вы-
резать. Довольно хулиганская выходка 
с его стороны!

Недавно вы были в программе «Соль» 
на РЕН ТВ, а после создали песню «Ка-
муфляжные времена», которую многие 
тогда называли новым неофициаль-
ным гимном СВО. Как она была напи-
сана и какой отклик вы видите? Мо-
жет, долетают какие-то благодарности 
от бойцов с фронта?

Сейчас на самом деле очень мно-
го музыки, которая так или иначе пи-

шется для парней на СВО. Естествен-
но, до меня что-то доходило, и это очень 
ценно. Но мне ещё хотелось этой ком-
позицией сказать какие-то принципи-
альные для себя вещи. Я довольно гру-
бый и прямолинейный человек, и для 
меня, как для музыканта, рэпера, было 
важно назвать вещи своими именами. 
На всю широкую аудиторию занять 
сторону своего государства и назвать 
врага врагом.

Что вы сейчас готовите, над чем рабо-
таете?

Работаем над несколькими сингла-
ми, а в планах — новый альбом. Ряд пе-
сен для него уже есть, ещё некоторые 
существуют в форме идей либо инстру-
менталов, на которые предстоит напи-
сать текст. Дел на самом деле непоча-
тый край.

Плюс к этому для нас сейчас очень 
важно провести успешный и массовый 
концерт в Москве. Поэтому, пользуясь 
моментом, я везде говорю: как только 
мы объявим дату, очень прошу всех на-
ших поклонников, всех тех, кому в той 
или иной степени нравится наше твор-
чество, прийти на это выступление. По-
жалуйста, не пропускайте его, потому 

что от этого зависит наше дальнейшее 
творчество.

Свежий сингл прозвучит на этом кон-
церте?

Обязательно! И мы дадим настоя-
щий рок-н-ролл. Сломаем что-нибудь — 
гитару или голову!

А как вообще у вас сочетается рэп и рок-
н-ролл? Как получилось, что в юности 
вы слушали рок, но в итоге стали рэпе-
ром?

Да я вообще сложный парень, это 
только краешек, две грани личности. 
На самом деле там такого намешано, 
что, если на эту тему разговаривать, 
нужно часа два сидеть. У меня в голо-
ве такой калейдоскоп из молодёжных 
субкультур, вообще навалом! Я искал 
себя везде, во всех стилях.

И сейчас продолжаете искать?
Да нет, пожалуй, мне 40 лет, уже 

поздно. Всё, что надо в плане стиля, 
я уже нашёл. Теперь только хочется 
в полной мере творчески себя реали-
зовать. Хотя, как мне кажется, я пока 
не пришёл к самому важному в жизни, 
не успокоился.

Культура

Накликали призы
Кому вручили Национальную премию в области веб-контента

Агата Добровольская 

В Цифровом деловом пространстве 
в центре Москвы состоялась цере-

мония вручения наград за достижения 
в веб-индустрии. Национальная премия 
была перенесена из-за трагедии в «Кро-
кусе» и началась с минуты молчания 
в память о жертвах теракта. Традицион-
но свои призы получили образователь-
но-развлекательные шоу в категориях 
PROконтент и PROдвижение — среди по-
бедителей оказались сериалы «Библио-
текарь» и «Балет». Но в этом году появи-
лись и новые номинации — для проектов, 
созданных с участием искусственного 
интеллекта. «Известия» побывали на це-
ремонии и поздравили лауреатов.

Изначально вручение юбилейной, 
пятой Национальной премии в обла-
сти веб-контента должно было состо-
яться 25 марта. Но из-за трагедии в «Кро-
кус Сити Холле» 22 марта организаторы 

перенесли событие на середину апре-
ля. У здания дежурило несколько по-
лицейских машин, а внутри и снаружи 
сновали служебные собаки. Церемония 
с сильной задержкой — в районе девяти 
вечера — началась с минуты молчания.

На первом этаже было не очень на-
рядно, а вот второй украсили своими 
произведениями художники, кото-
рые работают с цифровым искусством. 
Видео-арт представили авторы творче-
ской студии SHUM. А художница Анна 
Синица создала полотна вместе с ней-
росетью. Это неспроста: премия в 2024-м 
претерпела изменения, и теперь за приз 
могут побороться и проекты, созданные 
с участием искусственного интеллекта.

Для этого ввели несколько новых 
номинаций: «Аудиовизуальный кон-

тент с участием ИИ», «Мультиформат-
ный проект, созданный с участием ИИ», 
«Лучшая промокампания с участи-
ем ИИ» и «Музыкальное видео с уча-
стием ИИ». С объявления этих наград 
и началась церемония, которую откры-
ли телеведущий Дмитрий Дибров и пе-
вица Юлианна Караулова.

— Да, через какое-то время нас всех 
в чём-то, где-то сменит искусственный 
интеллект. Но как будто бы это про-
изойдёт не сразу, и у меня ещё будет 
шанс, Дмитрий, побороться за внима-
ние зрителя, — сказала Караулова.

— Вы и сейчас выигрываете. Но, Юлеч-
ка, я подожду вас в категории «винтаж». 
По себе скажу, гонорарная часть в этой 
категории только возрастает, — отшу-
тился Дибров.

Главный приз в номинации «Аудио-
визуальный контент с участием ИИ» 
забрали рекламная кампания Сбера 
и «Пятница!». Арт-выставка «Раневская» 

в Театре Моссовета получила приз в но-
минации «Мультиформатные проекты, 
созданные с участием ИИ». Лучшим «Му-
зыкальным видео с участием ИИ» стала 
премия «Новое Радио AWARDS». А луч-
шей промокампанией с участием ИИ 
стал сериал «СуперИвановы».

По словам актрисы Дарьи Мороз, 
сменившей дуэт Диброва и Карауло-
вой в качестве ведущей, в прошлом году 
было выпущено 175 веб-проектов, что 
на 26% больше, чем в 2022-м. А бюдже-
ты на продвижение увеличились более 
чем на 40%, добавила она.

Первой номинацией, победителя ко-
торой назвала Мороз, стал «Лучший по-
стер». Эту награду получил сериал «Ба-
лет» Евгения Сангаджиева. Роли в нём 
исполнили Алла Сигалова, Мария Фо-

мина, Лиза Янковская и Фёдор Бон-
дарчук, перевоплотившийся в строго-
го директора театра. Бондарчук также 
выступил продюсером «Балета» и удо-
стоился награды «Лучший продюсер он-
лайн-проекта».

— Спасибо. Я генеральный продюсер 
«НМГ Студии» Фёдор Бондарчук, и я хочу 
этот приз разделить с товарищами. Хочу 
поблагодарить творцов — талантливых 
режиссёров, которые сделали эту номи-
нацию возможной, — сказал со сцены 
Бондарчук, немного подглядывая в кар-
точки и перечисляя коллег по проектам, 
в том числе Эдуарда Оганесяна, Евгения 
Сангаджиева, Андрея Золотарёва, Ти-
мура Вайнштейна и Дмитрия Табарчука.

Блок наград в категории PROконтент 
вручала блогер, модель и телеведущая 
Мария Миногарова. В номинации «Луч-
шая актриса» победила Любовь Аксёно-
ва за роль в сериале «Жить жизнь». А вот 
приз за мужскую роль поделили два ак-
тёра — продолжателя творческих дина-
стий: Никита Ефремов за «Библиотека-
ря» и Иван Янковский за «Слово пацана. 
Кровь на асфальте». Ефремов не смог 
присутствовать на премии, поскольку 
оказался занят на съёмках.

— Хочу поблагодарить всю команду 
«Библиотекаря» за то, что нам удалось 
это сделать. Это было непросто. Хочу по-
здравить также всех победителей и но-
минантов. Не могу принять эту награ-
ду, в этот момент я на съёмках. Надеюсь, 
что они так же вас будут радовать. Спа-
сибо большое! — сказал актёр с экрана.

Награду за лучшую режиссуру полу-
чил Жора Крыжовников за проект «Сло-
во пацана. Кровь на асфальте», её принял 
Фёдор Бондарчук, отметив, что «не при-
помнит такого проекта со времён “Бри-
гады” и “9 роты”». А вот приз за «Лучший 
интернет-сериал» с длиной серии ме-
нее 24 минут получила дебютная режис-
сёрская работа Дарьи Мороз — «Секс. 
До и после».

Помимо сериальных проектов были 
награждены и развлекательно-образо-
вательные шоу. Лучшим юмористиче-
ским веб-проектом стала «Натальная 
карта», а тревел-шоу — «Онлайн-вер-
сия 100 мест, где поесть». Золото в но-
минации «Лучшее реалити» получи-
ли «Новые звёзды в Африке». Награду 
за спортивные шоу поделили два про-
екта: «100 лет “Динамо”» и «Это медиа-
футбол, бро!». Лучшим фешен-шоу ста-
ло ROGOV LIVE. Интервьюерами года 
оказались ведущие шоу «Кстати» Гарик 
Харламов и Азамат Мусагалиев. Жюри 
выбрало двух победителей и в номина-
ции «Лучший подкаст» — приз забрали 
MINAEV LIVE и «Крупным планом».

« МНЕ КАЖЕТСЯ, ЧТО НИ ОДИН ИЗ НАШИХ РОК-
МУЗЫКАНТОВ НЕ СОЗДАЛ ТАКОГО ЯРКОГО СЦЕНИЧЕ-
СКОГО ОБРАЗА, КАК КИНЧЕВ. ДАЖЕ ВИКТОР ЦОЙ

Фёдор Бондарчук удостоился награды «Лучший продюсер онлайн-проекта»
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Один в поле не волен

Андрей Червиченко

Бывший владелец ФК «Спартак»

У воленный с поста главного трене-
ра «Спартака» Гильермо Абаскаль 

был назначен ещё при прошлом руко-
водстве и владельце. Он пришёл в клуб 
при Леониде Федуне и Зареме Салихо-
вой. Теперь нынешним менеджерам 
предстоит назначать своего тренера. 
И спрос с них будет уже максималь-
ный. Хотя и за нынешние результаты 
ответственность должна быть на них.

Всё-таки именно они год с не-
большим назад дали Абаскалю но-
вый контракт, истекающий летом 
2025-го. Они же дали ему максималь-
ный карт-бланш в селекции, потра-
тив немало денег на новичков, ко-
торых теперь не пойми куда девать. 
Да и вообще — в пользу бедных сей-
час кивать на то, что Абаскаль при-
шёл при Федуне. Да, негатив от рабо-
ты Гильермо присутствует, но если 
бы «Спартак» хорошо выступал, тре-
нер добивался успешных результа-
тов, а бывший спортивный дирек-
тор Пол Эшуорт (назначенный уже 
при нынешнем руководстве, но сме-
щённый на другую должность ми-
нувшей зимой и уволенный совсем 

из клуба незадолго до Абаскаля) 
привозил хороших игроков, то вряд 
ли кто-то разбирался бы, при ком на-
значались те или иные ключевые 
лица.

Если ты перенял на себя тренера 
от предыдущего владельца, то уже 
отвечаешь за него. Если хочешь от-
креститься от него, как от наследия 
предшественников, то сразу уволь-
няешь. И уж точно не даёшь новых 
контрактов.

Я это всё веду к тому, что при всех 
провалах Абаскаля проблемы «Спар-
така» не сводятся только к нему од-
ному. Налицо существенный управ-
ленческий кризис. При этом, будучи 
знакомым с председателем совета 
директоров клуба Александром Ма-
тыцыным, считаю его очень силь-
ным специалистом в сфере управ-
ления.

Проблема в том, что представи-
тели «Лукойла», ставшего владель-
цем «Спартака» после Федуна в по-
запрошлом году, делегировали все 
полномочия в клубе генеральному 
директору Олегу Малышеву, кото-
рый, на мой взгляд, просто некомпе-
тентен в этой сфере. Та же ситуация 
с остальной структурой «Спартака»: 
в какой отдел ни ткни — сплошные 
некомпетентности.

Отсюда и происходит то, что про-
исходит. А Матыцыну, кажется, по-
просту некогда этим заниматься, по-
тому что у него очень много работы 
на основной должности — первого 
вице-президента «Лукойла». Это тем, 
кто в футболе работает, кажется, что 
вся жизнь крутится вокруг футбола. 
Но, поверьте, это не так.

Надо просто брать на опера-
тивное управление компетентных 
в этой сфере людей. Не своих прия-
телей, тех, кто тебе ближе по духу, 
кому ты доверяешь. А тех, кто бо-
лее профессионален на этом участ-
ке работы. Вы же ставите аудитора 
Малышева руководить футболь-
ным клубом. Я лично против Ма-
лышева ничего не имею и даже 
не ставлю под сомнение его компе-
тентность в сфере аудита. Но какого 
эффекта от него ждать, когда он ру-
ководит совершенно другой струк-
турой?

У нас же не ставят на пост гла-
вы аудиторской компании руково-
дителя футбольного клуба. Ясно, 
что он бы там ничего не сообра-
жал. Но мы даже проверить это 
не можем, потому что никто нико-
гда не пробовал сделать подобный 
кадровый ход. А в футбол людей 
из других сфер ставят уже не одно 
десятилетие. И, как правило, с од-
ним и тем же результатом — полным 
коллапсом на всех участках работы. 
Почему-то все считают, что руково-
дитель футбольного клуба не может 
руководить аудиторской компани-
ей, а аудитор может руководить фут-
больным клубом. Очевидно же про-
тиворечие.

С учётом подобных структур-
ных проблем неясно, что даст но-
вый главный тренер. Надо смотреть, 
кого назначать вместо Абаскаля. 
Могут ведь назначить такого спе-
циалиста, что мы будем смотреть 
то же шоу, только вид сбоку. К тому 
же сейчас будет много желающих 
прикоснуться к бюджету «Спарта-
ка», поруководить им и исключить 
Малышева из цепочки тренер — ген-
директор — председатель совета ди-
ректоров.

Надо смотреть, какие действия 
предпримет руководство. Причём 
именно на уровне совета директо-
ров. На мой взгляд, «Спартак» сей-
час в такой разрухе, из которой надо 
будет выходить года два. Состав 
слабый при всех крупных тратах 
на трансферы, внутри клуба органы 
управления тоже слабые. Никакого 
позитивного движения пока не вид-
но. На регулировку и отлаживание 
ситуации уйдёт по меньшей мере 
следующий сезон.

Среди кандидатов на пост нового 
главного тренера называют Паскаля 
Янсена, Владимира Ивича, Станис-
лава Черчесова и Валерия Карпина. 
По Карпину сразу могу сказать, что 
не представляю его сейчас в «Спар-
таке». Смысл ему уходить из «Росто-
ва», где у него всё хорошо?

У нас часто разговоры о но-
вом тренере воспринимают в ста-
рой парадигме: если «Спартак» хо-
чет кого-то позвать тренировать, 
тот сразу побежит подписывать кон-
тракт, считая это шансом всей сво-
ей жизни. Я думаю, ситуация такая, 
что не каждый захочет пойти в этот 
клуб, видя тамошний дурдом и то, 
как там меняются тренеры. Главное 
же, что есть у Карпина в «Ростове», — 
это стабильность.

Спорт

Столичный шок
Что покажут «Спартак» без Абаскаля и кризисное «Динамо»

Артём Белинин 

Р азвязка Кубка России близка — в ро-
зыгрыше осталось всего восемь ко-

манд. Правда, благодаря актуальному 
формату турнира на этой неделе окон-
чательные шансы поднять над головой 
заветный приз потеряют только два клу-
ба. Не повезёт проигравшим из нижней 
сетки — представители верхней получат 
второй шанс в «Пути регионов». О рас-
кладах на предстоящие матчи — в мате-
риале «Известий».

�� ШАНСЫ КРАСНО-БЕЛЫХ

Традиционно горячая встреча «Зенита» 
и «Спартака» теперь раскалена до пре-
дела. Московский клуб наконец сделал 
то, чего всю весну (а некоторые и того 
дольше) ждали болельщики, — уволил 
главного тренера Гильермо Абаскаля, 
и теперь красно-белых в Северную сто-
лицу повезёт ассистент испанца Влади-
мир Слишкович.

Теплый приём на «Газпром Арене» 
спартаковцев точно не ждёт — сине-бе-
ло-голубые дома всегда сверхмотиви-
рованы на успех, а на выезде усилия-
ми вундеркинда Педро выиграли 2:1, 
уступая в счёте. В прошлый приезд 
в Санкт-Петербург, состоявшийся в на-
чале марта, зенитовцы не смогли забить 
«Спартаку» (0:0 в рамках РПЛ) — навер-
няка будут заряжены вернуть должок.

Надежда у красно-белых одна — эмо-
циональная встряска, которая зача-

стую случается после отставки тренера. 
Гиль ермо Абаскаль явно мешал коман-
де в последние месяцы. Примечательно, 
что нулевая ничья в Петербурге случи-
лась как раз в его отсутствие, когда ис-
панец отбывал дисквалификацию. По-
может ли его уход?

— Для «Зенита» главное — победа 
в чемпионате, — отметил в разговоре 
с «Известиями» бывший наставник си-
не-бело-голубых Властимил Петрже-
ла. — Игра в Кубке для них не так важна, 
поэтому Семак даст шанс более широ-
кому кругу игроков, не так часто выхо-
дящих в стартовом составе. Но и они 
не проиграют московскому клубу, ко-
торый переживает глубокий кризис.

Экс-футболист «Спартака» Андрей 
Ещенко считает иначе.

— Если возьмём Кубок, то хотя бы 
будет какая-то отдушина, — сказал 
чемпион России в составе красно-бе-
лых. — Понятно, что хотелось выиграть 
чемпионат, но сейчас остаётся рассчи-
тывать только на третье место и Кубок. 
Будем надеяться на это. Думаю, что шан-
сы пройти «Зенит» будут.

�� «БАЛТИКА» НА ХОДУ

Калининградцы не считались фавори-
том в первом матче и ожидаемо усту-
пили армейцам со счётом 0:1. Но «Бал-
тика» не была безнадёжна — победа 
далась ЦСКА не так уж просто. Кроме 
того, с тех пор команда Сергея Игнаше-
вича сыграла с «Зенитом» на выезде, где 

выдержала питерский натиск и уступи-
ла минимально (0:1). А ещё разбила «Ах-
мат» с неприличным счётом 7:1 — тоже 
в гостях!

Всё это говорит о том, что «Балти-
ка» — непростой соперник. Но не нуж-
но забывать, что ЦСКА этой весной 
ещё не проигрывал. Да и опыт у про-
шлогоднего победителя Кубка гигант-
ский — тем интереснее следить, что эти 
команды придумают друг против друга.

�� ТЯЖЁЛЫЙ ГРУЗ

Динамовцы стартовали весной так, 
что их поспешили записать в претен-
денты на чемпионство: с двух побед. 
Но команда Марцела Лички не осили-
ла такой груз и посыпалась — сначала 
без шансов вылетела в «Путь регионов», 
уступив «Зениту» в верхней сетке; по-
том проиграла три матча подряд в РПЛ.

Такому расшатанному «Динамо» 
предстоит ехать в Оренбург — несмо-
тря на проблемы с наводнением, футбол 
в городе никто не отменил. Оренбурж-
цы в последних домашних матчах очень 
хороши: обыграли «Рубин» (3:0) и «Ниж-
ний Новгород» (3:1). Не самые топовые 
команды, но «Оренбург» явно в хоро-
шей форме. Чего не скажешь о «Дина-
мо». А ведь права на ошибку у Лички 
нет — матч в «Пути регионов» всего один.

— Я бы хотел ещё раз сыграть со «Спар-
таком» в этом сезоне, встретиться в Куб-
ке России, — рассказал «Известиям» 
наставник бело-голубых. — Но сперва 

нужно побеждать в Оренбурге, где нам 
будет тяжело. Они сейчас на ходу, пока-
зывают классный футбол, игроки уве-
рены в своих силах.

�� ВЕСНА КАРПИНА

«Ростов» хорошо вышел с зимней паузы: 
у южан всего одно поражение за пол-
тора месяца — от ЦСКА в «Пути РПЛ». 
Зато в чемпионате всё отлично — пока 
ещё никто, включая «Динамо» и «Крас-
нодар», Карпина не победил. Вничью 
удалось сыграть лишь сенсационно-
му «Сочи».

При этом неизвестно, какой состав 
будет на Кубок у ростовчан. Со жре-
бием им не повезло — лететь предсто-
ит в Екатеринбург. Перед этим жёл-
то-синие играли в Воронеже, а совсем 
скоро им снова лететь к «Уралу» в го-
сти. На «Химки» в 1/4 «Пути регионов» 
Карпин уже выставлял ребят из запаса, 
не исключено, что с целью экономии сил 
с «Уралом» тоже будет ротация.

А ведь с командой Виктора Гонча-
ренко это может грозить последствия-
ми. «Шмели» долгое время были одной 
из худших команд РПЛ, но собрались 
и потихоньку выправляют положение. 
В итоге за две недели екатеринбурж-
цы огорчили три московские команды: 
«Спартак» (0:0), «Локомотив» (1:0) и «Ди-
намо» (2:1). Так что соперник Карпину 
попался непростой, да ещё и на выезде, 
а права на ошибку, как и у динамовцев, 
у «Ростова» нет.

«Магнитки» буря
Как команда Разина вышла в финал Кубка Гагарина

Иван Богун 

Хоккейный «Металлург» дома обы-
грал «Автомобилист» в седьмом 

матче полуфинальной серии Кубка Га-
гарина — 3:2 (счёт в серии 4:3). Для маг-
нитогорского клуба выход в финал 
плей-офф КХЛ стал пятым в истории. 
«Магнитка» уже показывала такой ре-
зультат в 2014, 2016, 2017 и 2022 годах 
(в 2014-м и 2016-м брали Кубок Гагари-
на). Героями седьмой игры стали Ро-
ман Канцеров и Дмитрий Силантьев, 
набравшие по два очка. У гостей дубль 
оформил Максим Денежкин, но этого 
оказалось недостаточно, чтобы остано-
вить молодой коллектив Андрея Разина.

Яркое уральское противостояние, 
ставшее возможным на стадии по-
луфинала благодаря перекрёстному 
плей-офф, точно заслуживало седьмо-
го матча. За исключением первой игры 
скучать с «Металлургом» и «Автомо-
билистом» болельщикам не пришлось. 
И решающая рубка двух восточных 
топ-клубов точно не разочаровала, по-
дарив хоккей, который ожидаешь уви-
деть в седьмой встрече меньше всего. 
Кажется, в ней было всё, кроме не нуж-
ной никому серости.

Этим вечером «Магнитка» поста-
ралась не повторить сценария шестой 
игры (когда было провалено начало). 

Хозяева с первых минут включили 
ноги, задавали темп и здорово ата-
ковали с ходу. Однако свой первый 
по-настоящему голевой момент они 
создали в позиционке, когда сумели 
вывести на бросок с дальнего пятака 
Макара Хабарова — от быстрой про-
пущенной шайбы гостей спасла лишь 
штанга ворот Владимира Галкина.

Много времени на то, чтобы кон-
вертировать подавляющее игровое 

преимущество в голы, парням Разина 
не понадобилось. Уже через несколько 
смен магнитогорцы открыли счёт бла-
годаря неожиданной ошибке Макси-
ма Осипова. Сначала 28-летний защит-
ник не сумел закрыть чужую синюю 
линию, а затем потерял равновесие при 
попытке откатиться и позволил Рома-
ну Канцерову на пару с Дмитрием Си-
лантьевым разорвать во время выхода 
«два в одного» Никиту Трямкина.

На этом беды «Автомобилиста» 
в первом периоде не закончились. 
Оказавшись в роли догоняющих, ека-
теринбуржцы получили возмож-
ность быстро ответить после удале-
ния Макара Хабарова. Только вместо 
заброшенной шайбы гости чуть было 
не получили ещё один гол в свои во-
рота на исходе собственного боль-
шинства от Канцерова. А затем сно-
ва проспали подключение соперника 
в центр и вполне заслуженно получи-
ли «гвоздь» от Данилы Юрова.

Преимущество «сталеваров» в стар-
товой двадцатиминутке получилось 
тотальным и неоспоримым. Завершись 
она со счётом 2:0 в пользу «Металлур-
га», это было бы далеко не худшим рас-
кладом для гостей. Обескураженная 
команда Николая Заварухина мог-
ла нарваться на куда большие непри-
ятности, но в итоге ушла на перерыв 
в приподнятом настроении благода-
ря шальному голу Максима Денежкина. 
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